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>> SOBRADINHO: conforme Conselho Tutelar do município, mais de 30% dos casos diários recebidos são 
de violência contra menores. Índices aumentaram durante a pandemia. Conselheiras destacam importância 
de ações de prevenção e denúncia.

>> Ordenação sacerdotal de don Tácio Alexandre Puntel, natural de Arroio do Tigre, ocorreu no    
último domingo, 27 de junho. Na foto, um dos ritos da tradicional celebração

Tácio Puntel é ordenado 
padre na Itália
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RAPHAEL CAPELARI

OS CUIDADOS CONTRA 
COVID-19 DEVEM CONTINUAR
ATÉ MESMO PARA QUEM JÁ FOI  VACINADO

SIGA ATENTO ÀS MEDIDAS DE PREVENÇÃO,  COMO O USO DE MÁSCARA,  

H IG IEN IZAÇÃO DAS MÃOS,  D ISTANCIAMENTO E EV ITE AGLOMERAÇÕES.

SE EST IVER EM ISOLAMENTO,  RESPE ITE O PRAZO DE RESGUARDO E S IGA 

AS OR IENTAÇÕES DA SECRETARIA DE SAÚDE .

CUIDAR DE SI É CUIDAR DE TODOS!

Mais de 30% dos casos diários recebidos pelo Conselho 
Tutelar são de violência contra crianças e adolescentes
>> SOBRADINHO   Registro ocorrido na semana passada acende alerta

>> Conselheiras Katherine e Lizélia, e conselheiro Bruno Rodrigues

KATIELI KOHLS

Na última sexta-fei-
ra,  25 de junho, 

uma mulher de 24 anos 
foi presa em Sobradi-
nho suspeita de agre-
dir a própria filha, de 
6 anos.  A prisão em 
flagrante foi realizada 
por policiais civis de 
Sobradinho e Arroio 
do Tigre, coordenados 
pela delegada Graciela 
Foresti Chagas. O fato 
chegou até o Conselho 
Tutelar de Sobradinho 
através de uma denún-
cia anônima.

Segundo a polícia, 
na casa em que mora-
va com a filha, a mu-
lher foi encontrada as-
sistindo televisão, en-
quanto a criança foi lo-
calizada com múltiplas 
lesões no corpo e san-
gramento em um dos 

olhos. Conforme a dele-
gada Graciela, a suspei-
ta possui antecedentes 
policiais por lesão cor-
poral, ameaças, resis-
tência, desacato e deso-
bediência. Ela foi pre-
sa em flagrante e leva-
da ao Presídio Estadu-
al de Sobradinho.

Já a vítima, foi reco-
lhida pelo Conselho Tu-
telar e encaminhada 
para os tramites neces-
sários, e segundo o ór-
gão, está segura e pro-
tegida, aguardando a 
decisão da justiça em 
relação à mãe. O local 
onde a menor está não 
foi divulgado pelo Con-
selho. A conselheira Li-
zélia Becker Vieira des-
tacou que no momen-
to em que o órgão sou-
be do fato, tomou todas 

as medidas que pre-
cisavam ser adotadas 
em relação à situação. 
“Não houve negligência 
nenhuma do Conselho. 

Imediatamente toma-
mos as medidas, fize-
mos um trabalho mui-
to profissional”, disse.

Lizél ia  e  a  colega 

conselheira Katheri-
ne Schneider desta-
caram que no primei-
ro semestre deste ano, 
mais de 30% dos ca-
sos diários recebidos 
pelo Conselho Tute-
lar se referem à vio-
lência contra crianças 
e adolescentes. Con-
forme as conselheiras, 
com a pandemia, o nú-
mero de casos de vio-
lência contra meno-
res aumentou. “Quan-
do a gente está em si-
tuação normal tem es-
cola, tem projeto, nor-
malmente a criança fica 
aquele período fora de 
casa, então a situação 
que é de risco é acom-
panhada pelas esco-
las, pelos projetos, as-
sistência social, pela 
rede de proteção, sen-
do mais fácil de iden-
tificar antes que fique 
grave. Contudo, ago-

ra sem essas ativida-
des, com as crianças e 
adolescentes passando 
mais tempo em casa, o 
risco de sofrerem al-
gum tipo de violência 
é maior, por isso que 
acredito que aumen-
tou as denúncias”, ex-
plica Katherine.

As conselheiras res-
saltam que após a de-
núncia, que pode che-
gar através do Conse-
lho, Ministério Públi-
co ou da Delegacia, en-
fim, quando algum ca-
nal é acionado, ocorre o 
deslocamento até o lo-
cal para conferir a vera-
cidade do fato. “A par-
tir do momento que se 
identifica uma situação 
de risco é possível to-
mar uma medida prote-
tiva. Essa é uma ação do 
Conselho que consta no 
Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA). 
Em um caso de violên-
cia, a vítima é encami-
nhada para a Delega-
cia para fazer o regis-
tro, boletim de ocor-
rência, após isso, é le-
vada para atendimen-
to da saúde, para uma 
consulta com um mé-
dico especialista, sen-
do posteriormente en-
caminhada para um lo-
cal seguro”, ressalta Ka-
therine. Já o agressor 
é encaminhado para a 
Delegacia e o fato é in-
formado ao Ministério 
Público e chega ao Judi-
ciário para a sentença.

Continuação...
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Ações de prevenção
As conselheiras destacaram a 

importância de ações de prevenção à 
violência contra crianças e adolescentes. 
De acordo com elas, o Conselho sempre 
está à disposição para apoiar iniciativas 
como reuniões, palestras, campanhas, 
enfim, situações que possam conscientizar 
e ensinar os menores à buscar ajuda e 
proteção.

Katherine expõe a importância das 
crianças e adolescentes saberem identificar 
quais são as violências, quais são os diretos 
e deveres, e que a população saiba também 
o que é caracterizado como violência, quais 
os tipos, para poder fazer a denúncia ou 
não. “Conforme o ECA toda a sociedade, 
seja os pais, enfim, qualquer pessoa, 
todos são responsáveis pelas crianças e 
adolescentes. Por isso, se eu ver qualquer 
situação, seja trabalho infantil, por exemplo, 
é minha obrigação denunciar. Se toda 
sociedade não colaborar, não souber o que 
é violência, não tem como fazer o nosso 
trabalho porque a denúncia não vai estar 
acontecendo”, disse.

As conselheiras reforçam a importância 
das pessoas ficarem atentas aos sinais. 
Segundo Lizélia, a escola e as agentes 
de saúde auxiliam muito o Conselho, 
informando sobre a situação de crianças e 
adolescentes, com observações simples em 
que a criança não quer comer, está chorosa, 
já acende um alerta, ocorre visita à família, 
verificam se identificam alguma coisa. 

A importância de ouvir
Katherine ressalta a importância do 

acolhimento de crianças e adolescentes 
que tentam buscar ajuda. “Se algum menor 
chegar e dizer que aconteceu tal situação, 
não pense que é bobagem. Primeiro você 

escuta essa criança ou adolescente. Se você 
acha que não é capaz de ouvir, leve em 
alguém que consegue, como um psicólogo, 
assistente social, Conselho Tutelar, alguém 
que saiba ouvir o que a criança tem a dizer”, 
explica. 

Lizélia também ressalta a importância 
do ouvir, salientando que não é necessário 
fazer perguntas, mas sim, escutar. “Para 
prevenir: escutar, prestar atenção, cuidar 
das crianças e jovens, aprender a identificar 
para denunciar, não se omitir”, finaliza.

Como denunciar?
Para realizar uma denúncia de violência 

contra crianças e adolescentes através do 
Conselho Tutelar de Sobradinho é possível 
entrar em contato através do telefone do 
plantão 24 horas (51) 9.9725-0606, nesse 
mesmo número também é possível fazer 
contato via WhatsApp. Além disso, há o 
telefone fixo que está à disposição em 
horário comercial: (51) 3742-2942 e o 
Disque 100 que também é um serviço que 
funciona 24 horas e a ligação é gratuita. O 
e-mail do Conselho é tutelarsobradinho@
gmail.com.

Lizélia ressaltou a seriedade do trabalho 
do Conselho, pedindo consciência das 
pessoas que fazem denúncias, que façam 
isso com convicção, após ter visto a criança 
ou adolescente com hematomas ou ouvido 
o menor gritando, por exemplo.

Katherine explica que o trabalho 
realizado pelo Conselho está envolvi-
do em uma rede e a criança ou ado-
lescente que sofre violência vai ter o 
acompanhamento do Conselho e por 
parte da Assistência Social, e se for o 
caso, receberá auxílio da Saúde. “A gen-
te trabalha, tanto o Conselho, Assistên-
cia Social, Saúde, para tentar prevenir 
que não chegue a um caso extremo de 
agressão, mas infelizmente acontece. 
A gente aplica as medidas de prote-
ção, que são as medidas mais urgentes, 
seja o afastamento, ou a gente requisita 
o serviço de algum outro órgão, seria 
ele da saúde, ou da assistência social, 
da educação, entre outros. Além disso, 
também é feito o encaminhamento dos 
familiares que precisam de algum tra-
tamento, por exemplo”, disse.

De acordo com a conselheira Kathe-
rine, muitas vezes as pessoas têm medo 
de denunciar casos de violência con-
tra crianças e adolescentes, por isso, o 
Conselho Tutelar encoraja a denúncia 
anônima. Lizélia lembra que o Conse-
lho não tem como adivinhar o que está 
ocorrendo, por isso é tão importante 
denunciar, já que no momento que há 
suspeita o órgão toma as devidas me-
didas necessárias para compreender o 
que está acontecendo. 

As conselheiras acrescentaram que 
as determinações tomadas pelo Con-
selho, baseadas no ECA, só poderão 
ser derrubadas pelo juiz. “No momen-
to que tomamos uma medida temos 
consciência das nossas ações, que são 
baseadas no contexto dos casos”, ex-

plica Lizélia.
Elas salientam que há diversos ti-

pos de violência, como a física, sexual, 
a negligência dos pais ou responsáveis 
em relação à falta de cuidado e respon-
sabilidade com os menores... Confor-
me as conselheiras, é possível fazer a 
denúncia em qualquer caso de violên-
cia. Contudo, elas enfatizam que, por 
exemplo, no momento de uma briga, 
uma infração cometida por um menor, 
quem deve ser acionada para tratar so-
bre o fato é a polícia, e posteriormente, 
o Conselho Tutelar fará o acompanha-
mento do caso.

Katherine pontuou que em última 
instância crianças ou adolescentes são 
afastados totalmente de pais ou res-
ponsáveis e são encaminhados para 
adoção, só quando realmente a situa-
ção não tem volta e o convívio é impos-
sibilitado.

Segundo Katherine, em cada caso é 
organizado todo um embasamento: “Fi-
zemos um pouco do trabalho de todo 
mundo, investigamos, fizemos visitas, 
conversamos... É como diz a palavra 
‘conselho’, nós aconselhamos, orien-
tamos, enfim, passamos informações”.

As conselheiras salientaram que 
muitas vezes os próprios pais acabam 
passando para crianças e adolescen-
tes uma imagem errada do órgão, en-
fatizando expressões como “vou cha-
mar o Conselho” ou o “Conselho vai 
vim te buscar”. Conforme elas, é total-
mente o contrário disso, na verdade, a 
missão do Conselho é proteger crian-
ças e adolescentes.

PIXABAY
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Vivendo
Sobradinho

As manchetes 
em 11/07/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Nossa região nasceu, cresceu e continua 
vivendo basicamente da sua agricultura. Nossos avós, com 
bravura e firme determinação, desbravaram a hostil nature-
za, abrindo  espaço para o surgimento e crescimento dos de-
mais e também essenciais setores da comunidade, como por 
exemplo o comércio, os serviços, as escolas, a agora embrio-
nária indústria, as entidades classistas, os poderes públicos. 
Por isso, você que é empresário, você que é presidente de um 
sindicato, você que é dirigente de uma cooperativa, você que é 
político...procure não esquecer de fazer uma justa homenagem 
àquele que arranca da terra o principal da riqueza que alimen-
ta as complexas engrenagens do conjunto sócio-econômico.  

Administrar hoje é buscar um planejamento 
daquilo que queremos executar, principalmente 
no concernente a atividade pública. Quando se 
faz de improviso, muito se perde e pouco se ga-
nha, quando não dá prejuízo. Daí a importância 
da administração pública especificar suas prio-
ridades e metas para alcançar os seus objetivos, 
que redundarão em ganhos significativos para 
a população em geral. Uma Secretaria de Coor-
denação e Planejamento, com uma pessoa alta-
mente competente, definirá o rumo de uma ad-
ministração moderna, estabelecendo metas a se-
rem cumpridas, economizando tempo e recursos 
financeiros que já são escassos e que devem ser 
bem aplicados. 

Por que na maioria das vezes temos uma má-
quina pública que deixa muito a desejar? A res-
posta que me ocorre é a falta de planejamento 
e o estabelecimento de metas a serem persegui-
das. É comum lermos ou ouvirmos que a União, 
Estados e Municípios possuem obras a serem fi-
nalizadas, cujo início ocorreu há 20 ou 30 anos 
passados e que se deterioraram pela passagem do 
tempo e o dinheiro público foi gasto em vão. Isso 
ocorre por diversos fatores, tais como incompe-
tência, má aplicação dos recursos, com desvios 
para a corrupção, como constatamos diariamen-
te nos noticiários. E por que a corrupção con-
tinua em nossos dias? Simples, pela certeza de 
que a impunidade continuará, como hoje ocorre. 

Hoje, o correto para muitos, não passa de um 
“bobo”, ao passo que o ladrão passa por ser “es-
perto”. Inversão de valores total e que lamenta-
velmente faz parte do entendimento popular. Ou 
não? Voltando ao planejamento, aí se elaborarão 
os projetos que se quer para a sociedade, definin-
do rumos para o seu desenvolvimento e cresci-
mento. Buscará ações que gerarão mais receita e 
renda para o indivíduo que também quer crescer 
e não ser marginalizado pela sociedade. Quer ele 
ter orgulho de que através do seu trabalho sus-
tentar a si e a sua família. A geração de empre-
gos deveria de ser a meta maior a ser estabeleci-
da por quem tem a responsabilidade de melho-
rar a vida da população. 

Centrar o foco no planejamento, na geração de 
emprego e renda é estabelecer uma meta de alto 
alcance social e que encontrará o apoio de grande 
parcela da população, que hoje quer uma fonte de 
renda, para a tranquilidade sua e de sua família.

Planejar sobre o desenvolvimento de seu mu-
nicípio, buscar soluções para os próximos anos, 
ter visão de futuro, isso que faz um bom admi-
nistrador. Se a iniciativa merecer o apoio da co-
munidade, não importa que não a concluas, o im-
portante é teres iniciado, pois os seus sucessores 
com certeza darão continuidade. Pobre de espí-
rito é aquele que se diz dono da verdade. Rico é 
aquele que finaliza a boa obra iniciada. Não es-
queça, planeje, estabeleça metas e siga em fren-
te, assim terás o merecido sucesso.

Planejar é preciso

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Sobradinho recebe emenda para aquisição 
da primeira UTI Móvel do Centro Serra

Na segunda-feira, 28, o pre-
feito Armando Mayerhofer 

e o vice-prefeito Ivan Trevisan 
receberam o vereador Miguel 
Vieira e o Assessor do Deputa-
do Federal Covatti Filho (PP), 
Alex Teichmann. 

Na ocasião foi entregue uma 
emendar parlamentar do De-
putado Federal Covatti Filho 
no valor de R$ 250.000,00 em 
forma de custeio para área da 
saúde, onde o município en-
caminhará um projeto de lei 
para a Câmara pedindo a aber-
tura de crédito para aquisição 
de uma UTI Móvel, sendo que 
o Executivo complementará o 
restante dos valores. 

Mayerhofer agradeceu ao 
Deputado Covatti Filho e ao 
vereador Miguel Vieira pela 
destinação deste recurso, e fri-
sou que esses repasses são de 
suma importância, visto que 

contribuem muito para me-
lhorar o atendimento presta-
do para quem precisa ser en-
caminhado em estado grave 
para centros maiores. Salien-

tou também que essa união 
de esforços de todos os parti-
dos e lideranças é fundamen-
tal  para o desenvolvimento de 
nosso município.

REGIÃO

>> Michel Drecher, 
Cassiano Rick, 
Sissi Rodrigues e 
Jeisivan Waide, 
aniversariantes 
de 1991.

DIVULGAÇÃO

>> Ivan Trevisan, Armando Mayerhofer, Miguel Vieira e Alex Teichmann
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>> Não 
importa 
ao tempo o 
minuto que 
passa, mas o 
minuto que 
vem.

Machado 
de Assis    

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> A aposta ple-
na na educação é o 
único caminho para 
construir um bom 
futuro para todos.”

Sem tempo a perder
A pandemia parece ter criado uma espécie de relaxamen-

to ou de redução dos níveis de cobrança ou de expectativa 
em um setor fundamental, o mais estratégico de todos em 
sociedade: a educação. O Brasil soube, tanto na esfera pú-
blica quanto na privada, se adequar a esse tempo, dentro 
das possibilidades, com a adoção em larga escala das au-
las conduzidas por meio das plataformas de internet. Com 
isso, diante da impossibilidade das aulas presenciais ou do 
contato próximo entre professores e alunos, e mesmo dos 
alunos entre si, sempre uma via formidável de compartilha-
mento de conhecimentos entre amigos e colegas, a tecnolo-
gia supriu de certo modo a contento essa questão. Mas há 
um elemento que se impõe numa realidade como a do Bra-
sil, há muito tempo não necessariamente uma nação com 
bons índices de aprendizagem: como será que efetivamen-
te se conseguirá assegurar e medir a real qualificação dos 
estudantes, em todos os níveis?

À distância, e ainda mais valendo-se da internet, é enor-
me a chance de se aproveitar das ferramentas de navega-
ção para apenas ter acesso a conteúdos e com eles “fazer de 
conta” que se aprendeu algo ou que domina efetivamente 
os conhecimentos essenciais, sem de fato tê-los assimilado. 
Assim, entre uma nota ou um conceito obtido na teoria e um 
conhecimento ou uma habilidade que poderão ser provadas 
na prática vai uma distância da Terra à Lua. E a qualificação 
e as competências das atuais gerações, que se encontram 
nos ensinos fundamental e médio, bem como na graduação, 
serão o fermento com o qual o Brasil poderá contar para as-

segurar desenvolvi-
mento, progresso e 
qualidade de vida nas 
próximas décadas. Se 
essa geração sair sem 
os conhecimentos 
e as habilidades ne-
cessárias, a socieda-
de terá muita dificul-

dade para sua própria subsistência, em todas as áreas. Edu-
cação, estudo, aprendizagem não é “copia e cola”, control-C 
e control-V, como muitos se acostumaram num computa-
dor ou na internet. Conhecimento é raciocínio, compreen-
são, reflexão, memorização, até o ponto em que uma infor-
mação ampla e irrestrita é internalizada, assimilada e, as-
sim, aplicada em todas as situações em que for necessária.

Se com a tecnologia os organismos públicos e privados, 
bem como professores e alunos, lidam relativamente bem, 
agora cumpre fazer uma ampla cruzada, uma campanha 
permanente, para advertir que o esforço individual, a de-
terminação de aprender muito, o máximo possível, tudo o 
que estiver ao alcance, é a maior riqueza que cada aluno, 
cada ser humano, carregará consigo para a vida. Antes de 
mais nada, por si próprio. Com conhecimento, onde a pes-
soa estiver ela terá sempre consigo, no cérebro, na memó-
ria, a sua maior riqueza. Como um ditado mais do que acer-
tado define, conhecimento não se tira, não se perde, não se 
rouba, não se esgota: só cresce mais e mais. E, na verdade, 
diante de uma tendência de tantos brasileiros jovens, qua-
lificados e inteligentes, irem embora para o mundo, como 
as estatísticas apontam, aumentam ainda mais a responsa-
bilidade e o compromisso das atuais gerações de se quali-
ficarem e aprenderem: primeiro para estar preparado, afi-
nal ninguém jamais pode ou consegue estudar pelo outro 
(estuda sempre por si próprio); e depois pelo coletivo, pela 
sociedade, porque uma nação plena é construída por gen-
te preparada e sábia.

Nesse sentido, uma tarefa urgente é aumentar o nível de 
leitura, de leitura em todas as áreas e situações. Formação, 
qualificação e competência para a vida não é ter domínio 
específico em uma única área ou especialização; é ter do-
mínio amplo e bagagem pessoal e intelectual, inteligência 
afetiva, para lidar com as demais pessoas e consigo próprio 
em todos os momentos e desafios da vida. É saber adminis-
trar seu tempo e organizá-lo de modo produtivo e útil. E isso 
é algo cada vez mais premente, em tempos nos quais tan-
tas pessoas ficam sozinhas, com uma tela diante de si, nem 
sempre com alguém as alertando sobre o tempo que pas-
sa. Na educação, não há tempo a perder.

Na edição de 25 de junho, o renomado jornalista Romar 
Beling conta que nessa data a coluna “Leituras de Mundo” 
chega ao número 400. Um número tão significativo quanto 
a importância dos assuntos por ele abordados, verdadeiras 
leituras de mundo. E o faz com refinado talento jornalísti-
co e a agarra de um sempre jovem 
iluminado da Linha dos Pomera-
nos de Agudo e, hoje, diretor de 
Conteúdo Multimídia da Gazeta 
Grupo de Comunicações.

Romar e eu chegamos à Gaze-
ta da Serra no mesmo ano - 2013. 
Conforme seu relato, ao final de 
agosto a seção foi inaugurada, ten-
do sido gentilmente acolhida pelo 
editor e gerente Laerson Rigon a 
ideia de um espaço para comentá-
rios e opiniões sobre temas variados, apresentada por ele. 
Eu fui surpreendida e sou imensamente grata pelo convi-
te da parte do editor e gerente Laerson Rigon para respon-
sabilizar-me por uma nova coluna; o convite veio em de-
corrência do falecimento do nobre cidadão Fábio Norber-
to Emmel, que por longos anos conquistou um universo 
de leitores de sua coluna, intitulada “Recado do Emmel”. 
Surgiu, então, a coluna “Letras e Fatos”, em sua primeira 
edição no dia 1° de fevereiro daquele ano. Escrever Letras 
& Fatos, um “leque dos mais diversificados tons”, entre 
poemas, entrevistas e textos, propicia-me uma gratificante 
comunicação com os caros leitores. 

Atualmente, as colunas “Leituras de Mundo” e “Letras 
& Fatos” são editadas na mesma página. Assim, Romar 

e eu somos vizinhos nesta página, 5. Porém, há uma dife-
rença entre nós: Romar, jornalista, e eu, pedagoga. Mas te-
mos algo em comum: a sensibilidade de apresentar o me-
lhor de nós a quem nos lê.

Na coluna do dia 25, Romar refere-se a mim como com-
panheira no universo da literatura. 
Sim, escrever me fascina, e foi para 
mim grande estímulo sua manifes-
tação, no Prefácio do livro Ver-
tentes/2011 da Academia Centro 
Serra de Letras, quanto à impor-
tância de eu ter narrado a histó-
ria de meu pai, Guilherme Picci-
nin. Eis o que ele escreveu, e au-
guro que possa ser estímulo aos 
caros leitores: 

“De todas as falas, de todos 
os impulsos literários que o Vertentes traz, remeto o lei-
tor a um especial: o de Eda Bridi, que não mede ternura 
e emoção em ‘A saga de um guerreiro’. O compromisso 
que Eda assumiu consigo mesma, de resgatar a memória 
e a história de vida de seu pai, é, em grande medida, uma 
responsabilidade que, enquanto seres pensantes, cabe a 
cada um de nós. Que em determinado momento de nos-
sa trajetória sejamos capazes de construir essa ponte; que 
assumamos nosso dever quase inato de dizer de onde vie-
mos, como viemos, por que viemos, o que fazemos. As-
sim, teremos deixado uma marca, a nossa marca. O res-
to, bem o sabemos, tudo some, evapora, rui, vira pó, mais 
dia, menos dia”.

Obrigada, caros Laerson, Romar e nossos leitores!

Histórias das colunas editadas 
na página 5 da Gazeta da Serra

>> “De todas as falas, de to-
dos os impulsos literários 

que o Vertentes traz, remeto 
o leitor a um especial: o de 

Eda Bridi, que não mede ter-
nura e emoção em ‘A saga de 

um guerreiro’.
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RAPHAEL CAPELARI

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer e o secretário de In-

dústria, Comércio e Serviços, Darlan 
Kittel, estiveram em Brasília entre os 
dias 21 e 24 de junho, quando verifi-
caram os projetos em andamento e so-
licitaram a destinação de novas emen-
das parlamentares.

Do senador Luiz Carlos Heinze (PP) ti-
veram a confirmação de destinação de 
R$500 mil para pavimentação. Do sena-
dor Paulo Paim (PT) solicitaram R$250 mil 
para ampliação da Rua Coberta na Aveni-
da João Antônio, esse pedido tem o apoio 
do Partido dos Trabalhadores do municí-
pio. Já com o senador Lasier Martins (Par-
tido Podemos), solicitaram R$300 mil para 
custeio na área da saúde. Do deputado fe-
deral Márcio Biolchi (MDB) confirmaram 
R$500 mil para pavimentação. Do deputa-
do federal Osmar Terra (MDB) R$200 mil 
para custeio na saúde. Do deputado fede-
ral Alceu Moreira (MDB) R$200 mil para 
conclusão do ginásio da Apae, pedido esse 
dos vereadores Gerson Schirmer e Helton 
Vendruscollo, do ex-secretário Felipe Se-
cretti e do suplente de vereador Cristia-

no Lopes. Do deputado federal Covatti Fi-
lho (PP) R$250 mil para custeio na área da 
saúde, emenda solicitada através do vere-
ador Miguel Vieira, que será utilizado para 
aquisição de uma UTI Móvel. Do deputa-
do Marcelo Moraes (PTB) R$190 mil para 
custeio na saúde e a liberação de R$460 
mil para construção de quadra society no 
Bairro Maieron e quadra coberta na Linha 
Apolinário, esse pedido foi intermediado 
pelo presidente da Câmara de Vereadores, 
Valdecir Bilhan.  

Também visitaram o deputado federal 
Giovani Cherini (PL) onde confirmaram a 
liberação de R$100 mil para a Secretaria 
da Saúde e a possibilidade de liberação de 
recursos para uma retroescavadeira, esse 
pedido teve o apoio do ex-vereador Tuki Si-
man. Ao deputado federal Pompeu de Mat-
tos (PDT) R$150 mil para aquisição de um 
veículo para a Secretaria da Saúde, um pe-
dido da vereadora Iava Trevisan e da exe-
cutiva do PDT do município. Ao deputado 
federal Afonso Motta (PDT) confirmaram 
a liberação de R$142 mil para aquisição 
de um veículo para a Secretaria da Saú-
de, essa emenda também foi intermedia-

da pelo ex-vereador Tuki Siman. Ao depu-
tado federal Pedro Westphalen (PP) con-
firmaram o valor de R$180 mil para aqui-
sição de um castramóvel, emenda encami-
nhada pela vereadora Daniele Karnopp e 
pelo vereador Janderson Nunes, também 
aproveitaram a oportunidade para solici-
tar R$300 mil para a construção de um mi-
rante no Bairro Medianeira. Do deputado 
Paulo Pimenta (PT) pediram a liberação de 
R$300 mil para aquisição de uma van com 
acessibilidade, esse recurso teve apoio do 
presidente municipal do PT, Carlos Car-
niel e demais membros do partido. Do de-
putado Jerônimo Goergen (PP) solicitaram 
R$250 mil para aquisição de equipamentos 
para a patrulha agrícola. Do deputado fe-
deral Lucas Redecker (PSDB), solicitaram 
R$500 mil para construção de um berçário 
industrial, esse pedido tem apoio do pre-
sidente do PSDB municipal, Amilcar Dor-
nelles e do ex-prefeito Lademiro Dors. Do 
deputado federal Bibo Nunes (PSL) R$50 
mil para a Apae, pedido intermediado pelo 
bombeiro militar Alcindo Machado. 

Além dessas emendas solicitadas, o mu-
nicípio já havia recebido R$100 mil do de-

putado estadual Adolfo Brito (PP) desti-
nados ao Hospital São João Evangelista e 
R$ 70 mil do deputado Marcon (PT), pe-
dido intermediado pela suplente de vere-
adora Izabel de Souza, também destinado 
ao hospital. Ao deputado Marlon Santos 
(PDT) confirmaram a liberação de R$316 
mil para aquisição de um caminhão. O de-
putado Heitor Schuch (PSB) já havia des-
tinado o valor de R$1.500.000,00 para 
construção do Centro de Especialidades 
Médicas, pedido intermediado pelo vere-
ador Jeferson Matana. Da deputada esta-
dual Patrícia Alba (MDB) emenda no va-
lor de R$50 mil para aquisição de um veí-
culo para a saúde. 

Segundo Mayerhofer, a viagem foi ex-
tremamente produtiva visto que o va-
lor em emendas com garantia de libera-
ção chega a R$2.800.000,00, já para as 
emendas solicitadas com possibilida-
de de liberação chega a R$1.700.000,00 
e emendas já encaminhadas e libera-
das somam R$1.226.000,00, totalizan-
do R$5.726.000,00 em emendas que se-
rão investidas em obras, veículos e equi-
pamentos.

Prefeito confirma recursos em viagem a Brasília

>> Deputado Federal Pompeu de Mat-
tos (PDT)

>> Deputado Federal Osmar Terra (MDB) >> Deputado Federal Giovani Cherini (PL)

>> Deputado Federal Marcon (PT)

>> Deputado Federal Marcelo Mo-
raes (PTB)

>> Gabinete do Deputado Federal Heitor 
Schuch (PSB)

>> Deputado Federal Alceu Moreira (MDB)

>> Gabinete Jerônimo Goergen (PP)

>> Deputado Federal Pedro Westphalen (PP)
>> Gabinete do senador Lasier Martins 
(Podemos) >> Deputado Federal Covatti Filho (PP)

>> Deputado Federal 
Afonso Motta (PDT)
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A Secretaria de Assis-
tência Social recebeu de 
Fernando Cassionato, ti-
tular do Cartório de Re-
gistro de Imóveis e Re-
gistro Civil de Sobradi-
nho, a doação de 120 co-
bertores da campanha 
“Proporcionando calor 
no inverno” organizada 
pela Associação dos Re-
gistradores de Pessoas 
Naturais do Estado do 
Rio Grande do Sul (Ar-
pen/RS).

A coordenadora da 
Secretaria, Márcia Dal-
molin, agradece a doa-
ção dos cobertores. Ela 
salienta que com isso 

será possível minimizar 
a difícil situação que as 
famílias carentes do mu-
nicípio enfrentam nes-
ta época de frio intenso. 

A secretária de As-
sistência Social, Patrí-
cia Kegler, alerta que as 

doações serão realiza-
das pela assistente so-
cial do Cras para as fa-
mílias em vulnerabili-
dade social. A entrega 
de agasalhos acontece 
nas terças e quartas no 
Cras Nascer do Sol.

Sobradinho recebe cobertores para doação

A Prefeitura de Sobra-
dinho promoveu na sex-
ta-feira, 25 de junho, na 
Praça Cornedo Vicenti-
no, a sexta entrega de ali-
mentos do PAA – Modali-
dade Doação Simultânea, 
deste ano. Nessa etapa 
foram beneficiadas 150 
famílias, selecionadas a 
partir dos critérios esta-
belecidos pelo Progra-
ma, além da Casa de Pas-
sagem e da Apae. 

De acordo com a se-
cretária de Assistência 
Social, Patrícia Kegler, o 
investimento neste mês 
foi de aproximadamente 
R$12 mil. Patrícia salien-
ta que a entrega foi pre-
viamente agendada com 
as famílias para que não 
houvesse aglomerações 
e ocorreu de forma se-
gura, seguindo todos os 
protocolos de saúde exi-

gidos. A entrega contou 
com a presença do vice-
-prefeito Ivan Trevisan. 

A secretária Patrícia 
ressalta que o PAA tem 
a finalidade de distribuir 
alimentos adquiridos da 
agricultura familiar, para 
as famílias em situação 
de vulnerabilidade so-
cial. Desse modo, além 
de promover a seguran-
ça alimentar das famí-
lias mais carentes, tam-

bém incentiva e fomen-
ta a agricultura familiar 
e a diversificação rural 
no município.

Em Sobradinho, o PAA 
é coordenado pela Secre-
taria de Assistência So-
cial, com apoio da Secre-
taria de Agricultura e do 
Escritório Municipal da 
Emater, que faz o acom-
panhamento dos agricul-
tores que fornecem os 
alimentos.

Sobradinho promove sexta entrega de alimentos do PAA

Associados da Coope-
rativa Escolar da es-

cola Espírito Santo, a Cee-
sa, visitaram a Prefeitura 
Municipal de Sobradinho 
para divulgar um de seus 
objetos de aprendizagem 
- as balinhas que produ-
zem reaproveitando cas-
cas de laranja.

Acompanhados pela 
professora coordenado-
ra da Cooperativa, Ma-
relú Colombelli, conta-
ram que desde a retoma-
da das atividades presen-
ciais, diversas atividades 
vêm sendo realizadas, 
como artesanato com rea-

proveitamento de tecido e 
madeira provenientes de 
doações, produção de sa-
bão caseiro sustentável, 
e as balinhas de casca de 
laranja.

Também estão sendo 
planejadas ações refe-
rentes ao “Dia de Coope-
rar”, que é celebrado no 
mês de julho, bem como a 
preparação para uma as-
sembleia, que escolherá a 
nova diretoria.

A Cooperativa Escolar é 
um projeto realizado den-
tro do Programa “A União 
faz a Vida - Sicredi”. A Cee-
sa, que tem como objeto 
de aprendizagem a “Sus-
tentabilidade e Reapro-
veitamento de Alimentos” 
e busca desenvolver o em-
preendedorismo e auto-

nomia dos alunos coope-
rados, bem como o traba-
lho em equipe.

As atividades realiza-
das no dia a dia da Coope-
rativa podem ser conhe-
cidas na página do face-
book - “Ceesa - Coopera-
tiva Escolar Espírito San-
to” e no perfil “Emeb Espí-
rito Santo”.

O vice-prefeito e secre-
tário de Educação, Ivan 
Trevisan, ficou muito feliz 
com a visita e com o belo 
trabalho que vem sendo 
realizado pela Ceesa. Ivan 
salienta que a Adminis-
tração Municipal apoia e 
incentiva todas as ações 
que visem o crescimen-
to e o conhecimento dos 
alunos da rede municipal 
de ensino.

Alunos da Cooperativa Escolar 
da Escola Espírito Santo visitam 

a Prefeitura Municipal Incentivo a busca de conhecimento, de-
safios constantes e valorização da apren-
dizagem significativa. A partir destes vie-
ses começou a trajetória do aluno Gabriel 
Tuctenhagen nas aulas de ciências.  

Durante uma aula expositiva sobre fon-
tes de energia e circuitos, a professora de 
ciências, Mariléia Ferraz Ceretta, docen-
te da Emeb Seomar Mainardi, de Sobradi-
nho, desafiou seus alunos a construírem 
um dispositivo capaz de conduzir um ca-
minho elétrico. 

O aluno Gabriel, do 8° ano, encarou 
com maestria a tarefa proposta pela pro-
fessora e desenvolveu um trabalho muito 
além do solicitado.  Ele produziu, de for-
ma artesanal, uma película de carbono 
através da extração do grafite misturado 
com cola e álcool. Essas películas de car-
bono são conhecidas pela ciência como 
grafeno, um composto bidimensional ca-
paz de conduzir eletricidade de forma ex-
tremamente satisfatória.

A película, apesar de elaborada de for-
ma rudimentar, foi capaz de ligar o siste-
ma elétrico que Gabriel almejava.

Buscando aprofundar seus conheci-
mentos e incentivar seus colegas, Gabriel 
ainda desenvolveu uma pesquisa sobre 
o grafeno, o grafite e o diamante, mate-
riais constituídos por carbono, a base da 

sua película.
A união dos conceitos teóricos com a 

bem sucedida realização da prática fez 
com que a professora, maravilhada, pe-
disse para o aluno expor sua ideia em 
uma aula organizada por ele, para que 
todos os demais colegas pudessem ser 
contagiados pela sábia curiosidade de 
Gabriel. 

Mariléia salienta que Gabriel é um alu-
no muito dedicado e interessado, além de 
um verdadeiro entusiasta da ciência. Ao 
longo do ano letivo, percebeu-se que ele 
está sempre em busca de conhecimen-
tos novos que enriqueçam a sua apren-
dizagem e que surpreendam todos ao 
seu redor, demonstrando característi-
cas de observador, pesquisador e divul-
gador científico.

A professora afirma com veemência 
que alunos como Gabriel precisam ser in-
centivados, mesmo – e principalmente – 
diante da crescente onda de negacionis-
mo que assola o mundo inteiro. Destaca-
-se, ainda, pela docente, que uma educa-
ção de qualidade começa por atitudes de 
reconhecimento e valorização. “Não são 
necessárias grandes estruturas acadêmi-
cas ou professores de alto renome para 
criar ciência, mas apenas curiosidade, 
respeito e incentivo”, disse.

Curiosidade, desafio e aprendizagem:
aluno da Escola Municipal Seomar Mainardi 

se destaca com projeto do ciências
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A Secretaria Municipal de Agricultura 
de Estrela Velha tem intensificado sua atu-
ação junto às propriedades rurais, com o 
objetivo de promover melhorias e forta-
lecer os produtores rurais do município. 
Entre os serviços prestados, a Secretaria 
tem trabalhado na implantação de fon-
tes drenadas.

A proteção das fontes consiste na cons-
trução de estrutura para captação da água, 
que auxilia na preservação de nascentes e 
contribui para o saneamento rural. Dessa 
forma, garante-se a qualidade dos recur-
sos hídricos, evitando a contaminação e 
protegendo o entorno das fontes.

De acordo com o secretário de Agricul-
tura, Egon Manske, o intuito é proteger a 
maior quantidade possível de fontes nas 
propriedades. “Queremos garantir que 

cada vez mais famílias tenham acesso a 
água de melhor qualidade, além de prote-
ger os recursos disponíveis no ambiente 
rural”, acrescenta.

Secretaria de Agricultura implementa 
fontes drenadas em propriedades rurais

>> Fonte drenada construída na proprie-
dade de Gilberto Herber, na localidade de 
Linha Silveira

Com o objetivo dar continuidade às 
ações de manutenção e recuperação em es-
tradas vicinais do município, a Secretaria 
Municipal de Obras de Estrela Velha tem 
realizado serviços de patrolamento, colo-
cação de cascalho e alargamento de vias no 
interior. Na última semana, foram execu-
tados alguns trabalhos nas localidades de 
Linha Somavilla e Linha Brecher. 

A Secretaria tem realizado as ativida-
des de forma gradativa, buscando aten-
der todas as comunidades. Esses traba-
lhos buscam garantir melhor trafegabili-
dade, oferecendo mais segurança e con-
forto para moradores e produtores des-
ses locais. Além disso, a manutenção e re-
cuperação das vias facilita o escoamento 
da produção do setor agrícola.

Secretaria de Obras segue realizando 
manutenção em estradas vicinais

Após tantos meses de pandemia, o can-
saço físico e a exaustão emocional se tor-
naram a realidade de muitos profissionais 
da saúde, que estão na linha de frente no 
combate ao coronavírus. Pensando nisso, 
foi criado em Estrela Velha o Grupo Tera-
pêutico “Cuidando de quem cuida: em tem-
pos de pandemia”, um espaço voltado à es-
cuta e acolhimento de todos os profissio-
nais da saúde da rede pública municipal.

A iniciativa buscou trabalhar questões 
relacionadas à pandemia e às dificulda-
des enfrentadas nesse período de esgo-
tamento físico e emocional, com encon-
tros realizados no mês de junho. Os gru-
pos foram divididos em três momentos e 

tiveram como facilitador o psicólogo, Tia-
go Bernardy. 

Para a secretária Municipal de Saúde, 
Neusa Ravanello Billig, momentos como 
esses proporcionam aos profissionais da 
saúde um espaço de diálogo aberto e com-
partilhamento de experiências. “A terapia 
em grupo permite a troca entre os partici-
pantes, para que os mesmos possam ver-
balizar suas emoções”, comenta.

O propósito dos encontros foi oferecer 
conforto e escuta empática aos profissio-
nais, por meio de um suporte psicosso-
cial. A partir disso, foram pensadas ações 
e estratégias conjuntas, para a promoção 
da saúde mental e emocional.

Profissionais da saúde participam de Grupo Terapêutico

Marcando o mês dedicado 
à sensibilização e conscienti-
zação ambiental, o município 
de Estrela Velha, em parce-
ria com as Secretarias Muni-
cipais de Agricultura, Educa-
ção e Saúde, a Emater e as es-
colas municipais e estaduais, 
vem desenvolvendo ações de 
incentivo à conservação e pre-
servação dos bens naturais.

O projeto é uma iniciativa 
da Secretaria de Educação e 
prevê a realização de diversas 
atividades ao longo do ano. De 
acordo com a secretária de 
Educação, Christiane Rava-
nello Castilhos, “essas ações 
têm o objetivo de incentivar e 
conscientizar a mudança de 
comportamento nas pesso-
as, mobilizando e envolven-
do a sociedade para uma vida 
e cidade mais sustentável, por 
meio da educação ambiental”. 

Entre as atividades já de-
senvolvidas, na semana do 
Meio Ambiente, estudantes 
do 6° ao 9°ano do Ensino Fun-
damental, da Escola Munici-
pal Álvaro Rodrigues Leitão, 
realizaram o plantio de árvo-
res frutíferas e nativas, junto 

ao pátio da escola, por meio 
da disciplina de Arte, coorde-
nada pela professora, Luci Ro-
veda Kremer Bisognin.

Integrando as ações do Ju-
nho Verde, estudantes, pro-
fessores e funcionários da Es-
cola Estadual de Ensino Mé-
dio Estrela Velha também re-
alizaram o plantio de mudas 
de árvores nativas dentro de 
uma área protegida, na Bar-
ragem Itaúba, sob coordena-
ção da professora, Marzué  
Epp Pereira.

Junho verde: ações marcam o mês do meio ambiente

>> Em ação ambiental, EEEMEV planta árvores nativas na 
Barragem Itaúba

>> Estudantes da EMEF Ál-
varo Rodrigues Leitão reali-
zam plantio de árvores

Nas últimas semanas, a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social, Cultura 

e Turismo de Estrela Velha tem realizado 
a entrega de doações de verduras a enti-
dades da região e escolas do município. 
Entre as instituições beneficiadas, estão 
a Casa de Amparo Navegantes, de Salto 
do Jacuí, o Hospital Santa Rosa de Lima, 
em Arroio do Tigre, e a Escola Munici-
pal de Ensino Fundamental Álvaro Ro-

drigues Leitão, em Estrela Velha.
As hortaliças são cultivadas pelas fa-

mílias do Loteamento Zaloar Billig, por 
meio da Horta Comunitária Plantando 
com a Saúde. O projeto é uma iniciativa 
da Secretaria de Assistência Social para 
estimular a produção sustentável por 
meio do cultivo dos vegetais, favorecen-
do o fortalecimento de vínculos com a 
comunidade. As mudas são fornecidas 

pela Secretaria Municipal de Agricultura.
Para a secretária de Assistência Social, 

Cultura e Turismo, Grasiela Lasch, é gra-
tificante ver o empenho da comunidade 
com o projeto e poder colaborar com as 
instituições. “Gratidão aos participantes 
da Horta Comunitária pela dedicação e 
carinho a esse trabalho, proporcionan-
do ao nosso município contribuir com 
essas entidades”, completa.

Assistência Social realiza doação de verduras cultivadas em horta comunitária
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Na sexta-feira, 25 de 
junho, a diretora da Es-
cola Municipal de Ensi-
no Fundamental José 
Rech, Saionara Carlot-
to da Silva e a profes-
sora Debora Raminel-
li, fizeram a entrega de 
tampinhas plásticas ao 
Hospital Santa Rosa de 
Lima, de Arroio do Ti-
gre. Essa ação faz parte 
do projeto “Tampinha 
Legal”, onde os alunos 
da escola arrecadam as 
tampinhas e entregam 
no educandário. Os re-
cursos proporcionais 
ao material coletado 
são revertidos às en-
tidades participantes. 
Conforme a diretora 
Saionara, o projeto se-
gue em andamento e a 
colaboração de todos é 
muito importante, pois 
além de contribuir com 
a causa ambiental, é 
uma forma de apoiar 
entidades que fazem 
tão bem ao nosso mu-
nicípio.

Na sexta-feira, 18 de junho, a Secreta-
ria Municipal de Assistência Social e o Cras 
Viver Melhor, em parceria com a Emater, 
realizaram  a sétima entrega dos produ-
tos do Programa de Aquisição de Alimen-
tos (PAA).

Foram beneficiadas 120 famílias, que 
receberam os seguintes produtos: bata-
ta doce, laranja bahia, moranga, abóbora, 
brócolis, laranja do céu, repolho, mandio-
ca, tempero verde, rúcula, radite e tange-
rina. Ao todo foram distribuídos cerca de 
2.000 quilos de alimentos, produzidos e 
entregues por agricultores familiares do 
município. A próxima entrega acontecerá 
no dia 9 de julho.

A secretária de Assistência Social, Ja-
nice Loebens, agradece a equipe do Cras, 
formada por: coordenadora Gilvia Trevi-

san, assistente social Tainá Ruas, psicólo-
ga Priscila Mohr, gestora do Bolsa Família, 
Maguiéli Zago, e motorista Reinaldo Fis-
cher, que estão sempre envolvidos e com-
prometidos na organização e nas ativida-
des desenvolvidas.

Foi concluída a implantação da Sala de 
Leitura da EMEI Doce Infância. Conforme a 
Secretaria de Educação, essa obra é de gran-
de importância para a escola, que atende 
crianças da Educação Infantil (creche e pré-
-escola), pois o ato de ler deve ser cultiva-
do desde a primeira infância, e contar com 
esse novo espaço pedagógico é uma con-
quista para todos.

A Sala de Leitura conta com um rico acer-
vo de mais de 500 obras de literatura infan-
til, que encantam as crianças que frequen-
tam o local, proporcionando novas oportu-
nidades de aprendizado.

A secretária de Educação, Sinéia Donise-
te Bellini Rech, salienta que a Sala de Leitu-
ra auxiliará nas atividades desenvolvidas 
pelo educandário, uma vez que a EMEI pas-
sa a contar com uma biblioteca/sala de lei-
tura como instrumento de apoio ao traba-
lho dos profissionais que atuam na escola.

 O prefeito Mauricio Afonso Ruoso des-
tacou que a Administração Municipal não 
medirá esforços para adquirir materiais 
para melhorar ainda mais a educação no 
município.

Oprefeito Mauricio Afon-
so Ruoso viajou a Porto 

Alegre, visando buscar infor-
mações a respeito do projeto 
“Avançar Pavimenta”. Referi-
do projeto, lançado pelo go-
verno do Estado, está desper-
tando o interesse de municí-
pios gaúchos. O deputado es-
tadual Adolfo Brito, recebeu 
Ruoso e os  demais prefeitos 
do Centro Serra interessados 
no projeto em seu gabinete, 
na manhã de terça-feira, 29 
de junho. Esse encontro con-
tou com a presença do secre-
tário de Articulação e Apoio 
aos Municípios, Luiz Carlos 
Busato. Na parte da tarde, a 
reunião ocorreu na Assem-
bleia Legislativa para apre-
sentação do projeto aos pre-
feitos interessados em parti-
cipar dos investimentos pre-
vistos pelo Estado em rela-
ção à infraestrutura dos mu-
nicípios. Os municípios com 
até 20 mil habitantes pode-

rão ser contemplados com 
investimentos de até R$ 1 
milhão com contrapartida de 
20%. Através do Pavimenta, 
os municípios poderão apre-
sentar projetos de pavimen-
tação, terraplanagem, drena-
gem, micro drenagem, sina-
lização, acessibilidade para 
deslocamento e escoamento 
de safra e melhoria na malha 
viária, sendo que o município 
de Passa Sete pretende habi-
litar-se no Programa.

O secretário e sua equi-
pe deram detalhes quanto 
às necessidades possíveis de 
atendimento pelos investi-
mentos que o Estado estará 

disponibilizando para con-
vênios. As iniciativas que in-
tegram o Avançar são ações 
e investimentos do governo 
gaúcho, programa transver-
sal que passa a envolver as 
iniciativas com as quais o go-
verno do Rio Grande do Sul 
pretende acelerar o cresci-
mento econômico e melho-
rar a qualidade da presta-
ção de serviços à população. 
O Pavimenta vai aplicar mais 
R$ 170 milhões em obras de 
infraestrutura urbana, a par-
tir de um modelo de decisão 
sobre a aplicação de recursos 
que valoriza a parceria com 
os municípios.

Realizada entrega de produtos do PAA

Sala de Leitura da EMEI Doce Infância

Prefeito viaja a Porto Alegre a fim 
de buscar informações sobre 

o projeto “Avançar Pavimenta”

Escola Municipal faz entrega ao 
Projeto Tampinha Legal
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Gabriel Gimenez e a paixão pela música
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TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

>> DA NOSSA TERRA   Jovem arroio-ti grense lançou-se em carreira solo no ano 
passado, mas carrega desde a infância o amor pelo universo musical

Incentivado desde pe-
queno a conhecer e 

amar o mundo da mú-
sica, Gabriel Ribeiro 
Gimenez, hoje aos 22 
anos, não se imagina 
em outra área. Aos cin-
co anos, como recorda, 
foi quando teve início a 
trajetória de aprendi-
zados. “Foi quando co-
mecei a fazer aulas de 
teclado com o profes-
sor Mateus Costami-
lan, em Arroio do Tigre, 
e desenvolver cada vez 
mais aquilo que mui-
tos dizem ser um dom 
que eu tenho”, conta 
Gabriel. 

Atrelado ao conheci-
mento nos instrumen-
tos, o canto, segundo o 
jovem, sempre fez par-
te dessa caminhada, 
mas por ter vergonha 
de mostrar, revela que 
nem todas as pesso-
as sabiam sobre o seu 
talento vocal. Aos seis 
anos de idade, apre-
sentou-se na abertu-
ra do Encontro de Ar-
tes e Tradição Gaúcha 
(Enart), em Santa Cruz 
do Sul, já com um novo 
instrumento: a gaita. 
Mas não parou por aí. 
Gabriel também se  de-
dicou, durante alguns 
anos, à banda marcial 
do Colégio Sagrado Co-
ração de Jesus, onde, 

segundo ele, tocou di-
versos instrumentos, 
mas o que predominou 
foi a escaleta.

O violão, companhei-
ro de palco, das apre-
sentações e em vídeos 
divulgados na internet, 
aprendeu a tocar en-
tre os anos de 2010 e 
2013, assim como a ba-
teria. Foi neste período 
que também diz ter fei-
to algumas participa-
ções na Banda Akaso’s, 
“banda que meu pai 

teve com alguns ami-
gos de Arroio do Ti-
gre”, contou. Na sequ-
ência Gabriel se mudou 
para Santa Cruz do Sul 
onde concluiu o ensi-
no médio, quando par-
ticipou de eventos do 
Colégio Mauá, como o 
Show de Talentos e o 
Aulão de História.

Ainda sobre as expe-
riências com a música, 
de 2015 a 2020 parti-
cipou da Banda Maes-
tro. “Tive a honra de 

fazer parte da Banda 
Maestro, uma banda 
de bailes que acabou 
realizando desde ani-
versários e casamen-
tos até o carnaval de 
Arroio do Tigre”, enfa-
tizou. Em 2019 estu-
dou na Musicomania, 
em Santa Maria, alian-
do o conhecimento prá-
tico com a teoria, e de-
senvolvimento de suas 
habilidades, através da 
escola de música. “Du-
rante os anos de Banda 
Maestro, senti a minha 
maior evolução dentro 
da música como cantor 
e não me vejo até hoje 
fazendo outra coisa se-
não música”, salientou.

Sobre gêneros musi-
cais com os quais pos-
sui maior ligação, Ga-
briel disse que a res-
posta é sempre a mes-
ma. “Eu sempre fui, 
e até hoje sou, muito      
eclético, então procuro 
sempre fazer um pou-
co de tudo, o que te-
nho uma certa facili-
dade até por ter fluên-
cia em inglês e espa-
nhol. O gênero que eu 
escolhi como identida-
de para a minha carrei-
ra artística é o sertane-
jo, não só por ser o gê-
nero mais conhecido e 
reproduzido no Brasil, 
mas pela afinidade que 
tenho com suas etapas, 
desde o sertanejo mais 
antigo até suas verten-
tes atuais”, destacou.

Foi em 2020 que Gabriel Gimenez decidiu lançar 
sua carreira solo. A forma encontrada para sentir-se 
próximo do público, mesmo sem apresentações físi-
cas? Através das redes sociais. E a partir daí diversas 
lives foram realizadas. “Como a carreira solo foi de-
cidida em meio a uma pandemia, eu acabei fazendo 
várias lives, a única forma hoje de um artista conse-
guir alcançar o seu público. A maioria das lives rea-
lizadas como um projeto meu foram beneficentes”, 
destacou Gabriel.

O projeto de carreira solo surgiu no ano passado 
“após muitas conversas com meus pais e muito apoio 
deles também”, enfatizou. Segundo ele, as primeiras 
músicas desse projeto (Sem Amor a Gente Não É Nada 
e Combinação Perfeita) são composições próprias e 
de um grande amigo, chamado Robson Lasta. “A ter-
ceira música e último lançamento, Pertin Da Minha 
Boca, é autoria de um compositor talentosíssimo, Fe-
lipe Paz, e que assim como ele confiou no meu traba-
lho, eu confiei no dele para fazermos esse som nas-
cer e ser um sucesso”, pontuou. A canção tem tocado 
na programação da Rádio Gazeta FM 98.1.

Segundo Gabriel, novidades estão sendo prepa-
radas. “O projeto não para por aí. A ideia ainda para 
2021 é a gravação de um EP, que já conta com pre-
senças confirmadas de Sandro Coelho e Léo Pain. No 
momento, estou ouvindo diversas músicas, de vários 
compositores, e selecionando as melhores para con-
cluir esse EP”, revelou. 

Para acompanhar o trabalho de Gabriel Gimenez, 
ele convida a seguir o perfil no Instagram @gabrielr-
gimenez. “Hoje em dia, aliei o Instagram como forma 
de divulgar meus trabalhos e conteúdos diversos, com 
vídeos de voz e violão, duetos e músicas internacio-
nais”, concluiu.

Carreira Solo

>> Gabriel iniciou carreira solo em 2020, com incentivo dos pais

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Mundo 
conectado
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ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Pro-
mova a união familiar, 
esclareça o passado e 

fortaleça as bases afetivas. So-
nhos do casamento poderão se 
realizar. Algo do destino envol-
verá o amor. Se estiver só, mes-
mo que nova relação comece 
devagar, alguém especial virá 
para ficar.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Novas 
amizades e trabalho ga-
nharão dose maior de 

motivação nesta semana. Es-
pere por sucesso dos empreen-
dimentos, oportunidades de 
expandir a atuação e desta-
que na equipe. O Sol desenha-
rá cenário positivo para o futu-
ro. Novos caminhos se abrirão.

TOURO
21/04 a 20/05 - Deci-
sões de assuntos de 
família ou de moradia 

movimentarão a semana, que 
também trará novas amizades 
e prazer nas atividades de gru-
po. Motive a equipe, amplie 
contatos e marque presença 
nas redes. As comunicações 
estarão abertas. 

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Deci-
sões sobre o futuro e 
planos da vida íntima 

e familiar agitarão a semana. 
Abra novo caminho de traba-
lho. Amor e carreira poderão 
caminhar juntos nesta fase que 
também favorecerá novas as-
sociações e parcerias. Amor 
com paixão.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - A se-
mana trará oportuni-
dade de crescimento 

profissional e financeiro. Dê 
um passo maior na carreira, 
projete a imagem e ganhe re-
putação. Burocracias, acerto 
de documentação ou assun-
to jurídico cobrarão paciência. 
Sucesso!

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Apro-
veite esta semana para 
resolver assuntos jurídi-

cos, apoiar a família e concre-
tizar uma mudança. Restrições 
da pandemia atrasarão prazos 
e planos de viagem. Espere por 
melhores condições em breve. 
Inquietudes no trabalho. Po-
der em alta!

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Oti-
mismo, autoconfian-
ça, brilho e escolhas 

sábias colorirão esta semana, 
que trará conquista financei-
ra e investimentos no seu fu-
turo. Amplie horizontes e de-
termine planos de longo pra-
zo. Expanda a consciência e o 
projeto de vida.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Lindo 
momento no amor. Am-
plie o diálogo, aumente 

a cumplicidade e apimente a 
relação íntima. Planos de mu-
dança ganharão força nesta se-
mana, que trará soluções origi-
nais e estratégias de trabalho. 
Estudos estarão aquecidos. Ca-
samento em alta!

LEÃO
22/07 a 22/08 - Au-
mente a sintonia com 
a força interior, encer-

re um longo ciclo e promova as 
mudanças desejadas no traba-
lho ou no lifestyle. Marte e Vê-
nus em seu signo movimenta-
rão a vida numa direção mais 
atraente. Espere por conquis-
tas pessoais relevantes.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Negó-
cios estarão aquecidos 
nesta semana. Apro-

veite oportunidades de cresci-
mento financeiro e fortaleça a 
posição no trabalho. Tensões 
com parceiros serão passagei-
ras. Conte com mais diploma-
cia para firmar acordos. Encon-
tre pontos em comum.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Amplie 
amizades e dê atenção 
aos relacionamentos 

próximos. A semana trará re-
flexões sobre o futuro e plano 
de carreira. Comunicações pro-
fissionais estarão aquecidas. 
Determine metas mais altas. 
Fantasias românticas e expec-
tativas no amor.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Alto as-
tral, otimismo e entu-
siasmo com novos pro-
jetos anunciam uma se-

mana iluminada e de ótimos 
resultados. Impulsione o traba-
lho com novas iniciativas e sur-
preenda. Ideias geniais e mui-
ta criatividade impressionarão 
parceiros.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

>> Localidade de Lomba Alta - Arroio do Tigre

LEGO Marvel Super 
Heroes 2 é um capítulo na 
saga dos heróis das histórias 
em quadrinhos da Marvel no 
mundo de blocos de montar 
da LEGO. Uma combinação 
que frequentemente tem 
oferecido aventuras de 
alta qualidade e muita 
diversão, especialmente em 
multiplayer cooperativo. 
Essa sequência para PS4, 
Xbox One, Nintendo Switch 
e PC traz boa parte do 
entretenimento que é 
esperado dela, com muito 
humor e a tradicional 
jogabilidade acessível de 
LEGO.

A nova onda do 
Conquistador
A história do game 

não é particularmente 
complexa. O vilão Kang, o 
Conquistador, simplesmente 
chega ao mundo dos 
personagens e decide 
dominá-lo, sem muitas 
explicações ou motivos. As 
coisas ficam interessantes 
quando ele utiliza o cristal 
de Nexus para manipular 
o tempo e espaço, o que 
permite que ele remova 
vários trechos de cada 
época e dimensão e una 
todos em uma única cidade: 
Chronopolis. Apesar de 

ser uma sequência direta 
do primeiro LEGO Marvel 
Super Heroes, há apenas 
uma pequena menção aos 
eventos do primeiro jogo.

O estilo da história 
parece mais voltado para 
os quadrinhos dessa vez, 
enquanto o primeiro 
game puxava um pouco 
para o popular universo 
cinematográfico da Marvel. 
Ainda assim, os personagens 
que ganham mais destaque 
são realmente os dos mais 
recentes filmes da empresa, 
como os Guardiões da 
Galáxia, Dr. Estranho, 
Homem-Aranha e Thor, com 
um bom espaço também 
dedicado ao Capitão 
América.

Passeio por Chronopolis
A estrutura do game 

é dividida em três partes 
básicas: a campanha 
que conta com 20 fases, 
o mundo aberto de 
Chronopolis com centenas 
de missões para realizar 
e um modo multiplayer 
simples para até quatro 
pessoas. Durante a 
campanha há muitos 
momentos em que os heróis 
se dividem em equipes e 
o jogador pode escolher 
qual história pretende 

acompanhar primeiro, sem 
uma ordem específica.

As fases se passam 
através de uma grande 
variedade de locais, épocas 
e dimensões. Além de locais 
comuns como Manhattan e 
Asgard, há áreas do passado 
como o Egito Antigo e 
Velho Oeste. Outros lugares 
oferecem dimensões de 
realidades alternativas, 
como Manhattan Noir que 
tem versões diferentes 
dos heróis nos anos 50 
ou o Império Hidra, uma 
dimensão na qual os vilões 
da Hidra conseguiram 
dominar o mundo.

Para jogar com 
mãos de LEGO
A jogabilidade clássica 

dos games LEGO está de 
volta aqui sem grandes 
novidades ou melhorias em 

relação ao primeiro LEGO 
Marvel Super Heroes ou 
mesmo a LEGO Vingadores, 
trata-se de um estilo de 
jogar bem básico, acessível 
e funcional com um botão 
de pulo, ataque e habilidade 
especial. O game não trouxe 
algumas novidades de LEGO 
Star Wars: O Despertar 
da Força, como um botão 
separado para disparos ou 
a possibilidade de montar 
objetos diferentes com os 
blocos de LEGO.

LEGO Marvel Super 
Heroes 2 se esforça para 
continuar a oferecer o nível 
de diversão pelo qual a 
franquia ficou conhecido 
e em vários momentos 
traz uma boa aventura 
para jogadores de todas as 
idades, mesmo com uma 
história apoiada em vilões 
menos expressivos.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Jonas avisa que Lourenço tem de cumprir o contrato 
que os dois fizeram. Cris proíbe Tiago de conversar com 
Lourenço, mas ele não vai desistir do filho. Alice conta 
para Ana como foi sua conversa com Marcos. Ana dá 
sua primeira aula de tênis para Lúcio. Vitória ignora uma 
pergunta feita pelo jornalista sobre uma possível disputa 
entre Sofia e Cecília. Lúcio agradece Ana pela aula. Eva 
afirma a Vitória que Ana irá superá-la como treinadora. 
Iná comenta com Maria sobre as suspeitas de Lorena 
com relação a Cris e Matias. Sofia fica surpresa com a 
revelação de Ana e decide conversar com Marcos. Cris 
fica inconformada com a formalidade com que Matias a 
trata. Wilson aconselha Laudelino a fazer ciúmes em Iná. 
Manuela não aceita que Alice tente conversar com ela 
sobre Ana. Lúcio e Ana conversam sobre Laura e Rodrigo. 
Cris leva Matias ao cabeleireiro. Wilson apresenta Dolores 
para Laudelino e explica seu plano para fazer ciúmes em 
Iná. Manuela age com frieza ao falar com Ana. Renato 
e Suzana trocam elogios sobre Alice. Iná fica indignada 
quando vê Laudelino com Dolores e termina o namoro.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

SALVE-SE QUEM PUDER GLOBO - 19h30

Luna enfrenta Hugo, impedindo que ele machuque 
Helena. Kyra conta a Bia que Rafael já sabe que ela está 
viva. Rafael conversa com Alexia/Josimara e concorda 
com a permanência da secretária na Labrador. Alexia 
chantageia Renatinha para que a ajude a contratar 
Zezinho como funcionário da Labrador. Kyra desabafa 
com Bia sobre amar Rafael e estar apaixonada por Alan. 
Bruno dá o endereço de Marlene para Helena. Hugo pede 
a Dominique que mate Mário. Helena surpreende Mário, 
ao procurá-lo em sua casa. Hugo exige que Dominique 
acabe com a vida de Luna. Alejandro e Téo discutem por 
causa de Luna. Mário acusa Helena de traição, mas depois 
se beijam com paixão. Téo dá razão a Úrsula e Helena ao 
concluir que foi enganado por Luna/Fiona. Helena não 
entende como a imagem de Virgem de Guadalupe que 
ela deu para Fiona está na casa de Mário. Mário afirma a 
Marlene que precisa esquecer Helena. Bel pede ajuda a 
Gabi para chamar a atenção de Alejandro. Rafael promete 
a Alexia que não contará a Renzo que Kyra está viva. Os 
filhos de Alan notam a tristeza do pai.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Xana tem uma crise de ciúmes por causa de Naná. Naná 
vai ao orfanato visitar Luciano. Érika aparece na casa de 
Magnólia, e Robertão se assusta. Jairo espera por Cora 
em seu quarto. Orville tenta encontrar Salvador. Téo 
decide contar para Carmem o que tem contra Cláudio. 
Leonardo mente para Amanda. Marta, Maria Clara, 
José Pedro e João Lucas tentam descobrir por que José 
Alfredo foi com Maria Ísis para o Monte Roraima. Maria 
Marta reclama da demora de Amanda em acabar com 
o casamento de José Pedro. Maurílio deixa sua caneta 
cair na mata e José Alfredo a encontra. Salvador quebra 
uma vitrine com seu desenho. Maria Clara afirma a 
Maria Marta que manterá o pacto com ela e os irmãos. 
Começa a audiência entre Cláudio e Téo. José Alfredo 
encontra a carta deixada por Maurílio. Cláudio avisa a 
Leonardo que não houve conciliação com Téo durante a 
audiência. Orville diz a Carmem que levará Salvador para 
casa. Tuane janta na casa de Elivaldo. Robertão pede para 
conversar com Érika sobre a proposta de emprego que 
recebeu. José Alfredo volta para casa e Maria Marta o 
provoca. Cristina discute com Vicente. Solução
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Mãe do
cordeiro

Significado
do tupi, 

“Caaobi”

Peça de 
Shake-

speare so-
bre general romano

Registro do patrimô-
nio arquitetônico,
cultural e humano 

de uma cidade
Diz-se da
pessoa sempre na moda (ingl.)

Aparelho que lê cartões magné-
ticos e libera catracas em esta-

ções ou empresas

Ceará
(sigla)
Deixar,

em inglês

Alberto de
Oliveira,

poeta

(?) de
equitação, 
funcioná-

rio de
haras

Atividade
estética

Interjeição
de MG

Arbusto 
usado con-
tra o mau-

olhado
Em exibi-
ção (TV)

(?) Chap-
man, um
dos inte-
grantes

do Monty
Python

O tipo de
linguagem
usual em
sátiras

O assunto 
que requer

atenção
imediata

Pequeno
terreno
anexo à

casa

Giorgio Armani,
estilista italiano

Região com nove 
Estados (abrev.)

Autor da frase "Saio
da vida para entrar 

na História" (Hist. BR)
O patrício de Mozart

3/bas — let — ron. 4/brás — eido — iron. 6/graham. 9/coriolano. 10/mata virgem — monotarefa.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Lanchonete!!!
Um senhor chegou na lanchonete e indagou:
-Aquela coxinha é de hoje?
-Não, é de ontem. Respondeu o balconista.
-Aquele kibe, é de hoje?
-Não, é de ontem. Mais uma vez respondeu o balconista.
-E aquele ovo coberto?
-Também é de ontem.
-Esperaí! Exclamou o senhor.
-Como é que eu faço para comer alguma coisa de hoje?
-Vem amanhã!

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

>> VOCÊ ACHA QUE PRECISAMOS ESCREVER 
UM PORTUGUÊS PADRÃO NAS REDES OU É 
POSSÍVEL MANTER POSTAGENS USANDO UMA 
MANEIRA MAIS INFORMAL DE ESCRITA? O QUE 
VOCÊ PENSA SOBRE ESCREVER ERRADO NO 
AMBIENTE VIRTUAL? 

Embora seja um local de comunicação mais 
informal, o erro pode e deve ser evitado, sendo 
perfeitamente possível a realização de um 
discurso em linguagem informal sem que haja 
erros gramaticais.

As redes sociais estão cheias de erros: erros 
pequenos, erros simples, erros desculpáveis, 
erros compreensíveis, erros que nem são 
notados, erros graves, erros escandalosos, 
erros que deturpam a mensagem. O principal 
problema do erro é constituir um entrave à 
comunicação. Erros podem tornar a mensagem 
pouco compreensível ou mesmo totalmente 
incompreensível em alguns casos. É, então, 
muito importante conhecer e tentar evitar os 
principais erros de português feitos nas redes 
sociais. Existem inúmeros pontos que devem 
gramaticalmente ser observados na hora de 
escrever e um dos principais, além da ortografia, 
é a pontuação. Uma pontuação incoerente 
compromete o todo do texto, ocasionando sérios 
problemas de compreensão e interpretação.  

Para evitar os erros de português nas redes 
sociais:

Ao escrever, dê atenção às palavras e à 
estrutura da frase.

Releia o que escreveu antes de comentar ou 
postar.

Escreva frases curtas e simples, transmitindo 
poucas ideias de cada vez.

Tenha atenção à troca de palavras feita pelo 
corretor ortográfico.

Para palavras difíceis, consulte um dicionário 
on-line ou use sinônimos. 

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Respostas:

VOCÊ ACHA QUE SE COMUNICA 
BEM NAS REDES SOCIAIS?
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IPTU2021 
 + INVESTIMENTO

+ INFRAESTRUTURA
+ SAÚDE
+ EDUCAÇÃO

15% DE DESCONTO NO
PAGAMENTO EM COTA ÚNICA,
VENCIMENTO 06 DE AGOSTO

RETIRE SEU CARNÊ

OU PARCELE EM 4 VEZES
COM 5% DE DESCONTO:

1ª parcela
06/08/2021

2ª parcela
10/09/2021

3ª parcela
08/10/2021

4ª parcela
12/11/2021

 PREFEITURA MUNICIPAL DE
ARROIO DO TIGRE

A Administração Municipal de Arroio do 
Tigre recebeu o deputado federal Covatti 
Filho, na presença do prefeito em exercí-
cio, Vanderlei Hermes, prefeito em férias, 
Marciano Ravanello, presidente do Legis-
lativo Municipal, Gilberto A. Schafer, secre-
tários municipais, vereadores da Banca-
da do Progressistas, servidores públicos e 
membros da comunidade de Linha Tigre. 

Na oportunidade, Covatti Filho entre-
gou a destinação de emenda parlamentar 
no valor de R$ 250 mil.

A destinação do recurso atende uma 
solicitação da comunidade de Linha Ti-
gre e foi pleiteada pelo vereador Rogério 
Mayerhofer, com apoio e fomento da Ban-
cada do Partido Progressistas: Carlos da 
Silva, Élia Mainardi Brixner e Gilberto A. 
Schafer, para que fosse possível a conclu-

são da quadra poliesportiva de Linha Ti-
gre, que receberá ampliação, melhorias e 
fechamento.

O prefeito em exercício, Vanderlei, e o 
prefeito em férias, Marciano, destacaram 
o compromisso que o deputado teve com a 
comunidade de Linha Tigre já que, a etapa 
inicial da quadra foi de destinação do pró-
prio deputado, que ao entregar a obra se 
comprometeu em destinar outra emenda 
para a conclusão e assim fez. “Nossas co-
munidades rurais estão bem estruturadas 
e é a partir da cooperação dos deputados 
que podemos avançar ainda mais. Recebe-
mos todas as emendas parlamentares com 
compromisso e responsabilidade de entre-
gar aos munícipes obras concluídas e assim 
fazer jus a atenção de nossos parlamenta-
res”, destacaram Ravanello e Hermes.

Entrega de emenda parlamentar 
beneficia comunidade de Linha Tigre

A Administração de Ar-
roio do Tigre, gestores, 
Marciano Ravanello e Van-
derlei Hermes, através da 
Secretaria de Saúde, se-
cretária Diana R. Mergen 
e com o apoio dos verea-
dores progressistas: Rogé-
rio Mayerhofer, Gilberto A. 
Schafer, Élia Mainardi Brix-
ner e Carlos da Silva, apro-
veitaram a visita do depu-
tado Covatti Filho para soli-
citar a destinação de emen-
da parlamentar no valor de 
R$ 350 mil para a Saúde.

A solicitação de verba é 
para custeio em saúde, que 
será utilizado para a aquisi-
ção de um veículo para lo-
comoção dos profissionais 
do ESF Unidos pela Saúde 
(Taboãzinho, Sitio Alto e 
Coloninha) e também para 
a realização de cirurgias 
eletivas que estão na fila 
de espera.

No momento a equipe 
multiprofissional que atua 
no ESF Unidos pela Saú-
de (conforme cronogra-
ma) conta com profissio-

nais médico, enfermeira, 
técnico em enfermagem, 
dentista, psicóloga, fisiote-
rapeuta, assistente social 
e nutricionista. Dessa for-
ma, há necessidade de um 
veículo maior para o deslo-
camento ocorrer de forma 
otimizada.

Com a pandemia mui-
tos atendimentos e proce-
dimentos cirúrgicos eleti-
vos foram suspensos con-
forme orientação dos en-
tes superiores (esfera es-
tadual e federal) causando 
uma lista de espera maior. 

Ocorrendo a destinação da 
emenda parlamentar espe-
ra-se atender boa parte dos 
usuários de procedimentos 
com maior número de de-
manda.

“É fundamental encon-
trarmos alternativas para 
atendermos nossa popula-
ção, com a cooperação dos 
agentes políticos na desti-
nação de emendas é pos-
sível um impacto maior 
nos atendimentos e servi-
ços prestados à comuni-
dade”, destacou a secretá-
ria Diana.

Solicitação de emenda parlamentar para atender 
necessidades da Secretaria Municipal da Saúde

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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A Administração Municipal deu início 
na fase documental para a legalização dos 
terrenos e moradias do Loteamento Wag-
ner, no Bairro Industrial.

A Regularização Fundiária Urbana 
(REURB-S) obedece a Lei Federal nº 
13.465/2017 e já está consolidada e em 
andamento no município. Tanto é que o 
primeiro lote de escrituras já foi entregue 
aos moradores do Bairro Rutzen. 

 Esta próxima etapa beneficia as 10 fa-
mílias do Loteamento Wagner, que está lo-
calizado no Bairro Industrial. 

O prefeito em exercício, Vanderlei Her-
mes, pontuou a necessidade da legalização, 
mas que além disso é importante que os 
moradores destas áreas possam ter a es-
critura de sua moradia: “Esperamos que no 

prazo de 60 dias possamos estar aqui já en-
tregando as escrituras oficiais. Hoje os mo-
radores não possuem a posse, não detêm 
o título de propriedade e esta regulariza-
ção irá ser de fato a titularidade do terre-
no e da moradia”. Hermes ainda acrescen-
tou que irá se continuar avançando quan-
to às regularizações necessárias na área 
urbana de Arroio do Tigre.

Ocorreu na última sema-
na a entrega do “Plano Mu-
nicipal da Pessoa Idosa de 
Arroio do Tigre 2021-2024”  
para o prefeito em exercício, 
Vanderlei Hermes, realizado 
pela presidente do Conselho, 
Laíse Kuntz, vice-presiden-
te, Nilva Drachler, e secretá-
ria, Zaida Spacil Rohers. Além 
da entrega, aconteceu a apre-
sentação e explanação do pla-
no para o prefeito e os secre-
tários municipais.

 Diante do crescente enve-
lhecimento populacional glo-
bal e municipal, Arroio do Ti-
gre encerra o mês de junho, 
dedicando-se a construção 
de novas ações, através da 
efetivação do “Plano Muni-
cipal da Pessoa Idosa de Ar-
roio Tigre 2021-2024”, como 
um compromisso com aque-
les que ao longo de sua vida 
contribuíram e ainda contri-
buem das mais variadas for-
mas para o desenvolvimen-
to do município. Com objeti-
vos de efetivar mecanismos 
de promoção e proteção de 

direitos humanos e sociais 
dos idosos previstos em lei, 
regulamentação das ações, 
planejamento e execução de 
ações intersetoriais que pro-
movam o envelhecimento ati-
vo e saudável.

Este documento está sen-
do construído por muitas 
mãos, pactuado com o Con-
selho Municipal do Idoso 
de Arroio do Tigre e Secre-
tarias Municipais da Admi-
nistração, Planejamento, In-
dústria, Comércio e Turis-
mo, Assistência Social, Edu-
cação e Cultura, Obras, Agri-

cultura e Meio Ambiente, Fa-
zenda e Saúde, em conformi-
dade com as normativas Fe-
derais, Estaduais e Munici-
pais, oportunizando ao mu-
nicípio a inscrição em novos 
Programas Federais, angariar 
recursos através de emen-
das parlamentares, garan-
tindo também que não haja 
perca de recursos federais 
do Fundo Municipal do Ido-
so, pois acreditam que o pro-
cesso do envelhecimento, ao 
ser planejado, poderá trans-
formar os desafios em opor-
tunidades.

Plano Municipal da 
Pessoa Idosa 2021/2024

Nova etapa do REURB-S

O Conselho Municipal de Desenvolvi-
mento e Política Agrícola (Comdepa), este-
ve reunido para apresentar, discutir e ava-
liar o Programa Terra Brasil e desta forma 
deliberar sobre os beneficiários do progra-
ma no município.

O Conselho é composto por membros 
representativos de entidades, forças civis 
de Arroio do Tigre e representantes dis-
tritais, sendo uma ferramenta fundamen-
tal para que as políticas públicas de cunho 
rural sejam consolidadas.  

 A Administração Municipal tem com 

o Comdepa grande cooperação para cap-
tar as demandas do meio rural e mensu-
rar quais iniciativas são importantes para 
fortalecer o meio rural. 

Reunião do Comdepa

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812
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RAPHAEL CAPELARI

A Prefeitura Muni-
cipal de Segredo, 

através da Secretaria 
Municipal de Agricul-
tura e Meio Ambien-
te, está realizando as 
inscrições do progra-
ma municipal de ho-
ras/máquina subsi-
diada de escavadeira 
hidráulica. 

A Prefeitura reali-
zou licitação das ho-
ras/máquina da esca-
vadeira hidráulica no 
valor de R$ 280,00. O 
município subsidia-
rá 25% desse valor e 
o produtor beneficia-
do pagará 75%, equi-
valente a R$ 210,00 
a hora. O município 
disponibiliza através 
desse programa cinco 
horas máquina para 
cada propriedade ru-
ral.

O encontro entre profissionais da 
Secretaria de Assistência Social e Se-
cretaria da Saúde dos municípios de 
Davi Canabarro e Segredo, ocorreu na 
quarta-feira, 23 de junho, onde reu-
niu-se as equipes para um momento 
de trocas de experiências em prol da 
prevenção, proteção e qualidade de 
vida dos dois municípios. O objetivo 
da visita foi conhecer as intervenções 
e projetos implantados nas secretarias 
da Assistência Social e de Saúde, como 
também as ações executadas no muni-
cípio, diante dos destaques nesta área 
a nível estadual.

Na Secretaria de Saúde estiveram o 
secretário de Saúde, Ederson Fratta, e 
a psicóloga da pasta, Aline Rottini, de 
Davi Canabarro, com Ana llce Rubert 
Feron, Daiane Seibert, Marcilene Selli, 
Maríndia Rodrigues e Rachel Trevisan 
Marion, respectivamente, Secretária da 
Saúde e profissionais do NAAB e Ofi-
cinas Terapêuticas, conversando sobre 
as práticas preventivas, oferecidas no 
município, o que tem reduzido signifi-
cativamente a demanda de atendimen-
tos individuais em saúde mental des-
de que foi implantado pela gestão em 
2012, pois com a participação nos pro-
jetos terapêuticos e oficinas foi possí-
vel acolher de um modo mais eficaz e 
resolutivo cada caso, evitando a exces-
siva demanda existente e o agravamen-
to destes casos, mantendo a estabilida-
de de cada peculiaridade.

Em reunião na Secretaria de Assis-
tência Social e Cras, estiveram presen-
tes a secretária de Assistência Social, 
Zilda Justina Bianchetti Benedeti, a as-
sistente social, Franciele Costa Curta, 
e a coordenadora do Cras de Davi Ca-

nabarro, Caroline Benedetti, com a se-
cretária de Assistência Social, Aline La-
zzari Martini, e a assistente social, Fa-
biana Farenzena Rocha, onde obtive-
ram muitas trocas de experiências en-
tre os profissionais.

Para a equipe do Cras e secretária 
Aline Lazzari Martini, a visita foi es-
sencial para a troca de experiências 
de trabalhos, além de agregar conhe-
cimento para ambas as equipes. “Fi-
camos muito contentes em recebê-las, 
ser referência é uma grande responsa-
bilidade. Estamos fazendo nosso traba-
lho e trocar experiências é gratificante, 
pois a luta acompanhada da conquista 
é visível. Também é oportuno mostrar 
que nosso trabalho social está servin-
do de modelo, o que vale dizer que es-
tamos realmente comprometidos com 
as finalidades da Política de Assistên-
cia Social”, destacou a secretária Aline.

Para a equipe da Saúde e secretária 
Ana Ilce Rubert Feron, além da  impor-
tância deste momento para os dois mu-
nicípios, estão sendo referência para 
implementação de ações, pois essas 
práticas têm despertado o interes-
se de outros municípios em conhecer 
como é realizado o trabalho preventi-
vo e não somente o curativo no muni-
cípio: “Pois entendemos que focar só 
na cura se torna algo frustrante e des-
gastante tanto para equipe como para 
os profissionais, pois neste olhar da 
cura a tendência da demanda é só au-
mentar. Já os trabalhos preventivos a 
cada dia nos provam que são mais efi-
cazes e trazem excelentes resultados 
proporcionando melhor qualidade de 
vida para a nossa população”, ressal-
tou Ana Ilce.

Secretarias de Saúde e Assistência Social 
recebem comitiva de David Canabarro

Prefeitura realiza inscrições para 
programa de horas/máquina subsidiada A Escola Municipal 

de Ensino Fundamen-
tal Waldemar Wolff, da 
localidade de Três Ven-
das, interior de Segre-
do, foi contemplada 
com recursos do Fun-
do Nacional de Desen-
volvimento da Educa-
ção (FNDE) do Gover-
no Federal, no valor de 
R$ 20 mil.

 O recurso será in-
vestido em equipamen-
tos, como computado-

res, impressora, mate-
riais pedagógicos para 
a Sala de Recurso e uso 
dos alunos que rece-
bem atendimento edu-
cacional especializado.

Conforme a secretá-
ria municipal de Edu-
cação, Vanusa de Fáti-
ma Fernandes, esse re-
curso vai contribuir no 
processo de inclusão, 
proporcionando a inte-
ração e aprendizagem 
dos estudantes.

Escola Waldemar Wolff recebe recurso do FNDE 
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O Conselho de Acompanhamento e 
Controle Social do Fundeb esteve reu-
nido na sala de reuniões da Prefeitura 
de Lagoa Bonita do Sul na tarde da ter-
ça-feira, 29 de junho. Conforme a presi-
dente do órgão, Patrícia Israel Bach, o 
objetivo do encontro foi para analisar os 
empenhos e despesas custeados com o 

recurso do Fundo nos meses de março, 
abril e maio, e leitura e aprovação do re-
gimento interno. 

O Conselho tem a missão de acompa-
nhar a distribuição, a transferência e a 
aplicação dos recursos do Fundo no mu-
nicípio. O próximo encontro vai ocorrer 
no mês de agosto.

Lagoa Bonita do Sul 
recebeu a relação com 
o nome do ganhador 
municipal do sorteio nº 
105 do Programa Nota 
Fiscal Gaúcha, que ocor-
reu na quinta-feira, 24 
de junho. Foram 819 bi-
lhetes participantes no 
município de Lagoa Bo-
nita do Sul, concorren-
do ao prêmio mensal de 
R$ 200,00. 

A ganhadora deste 
mês foi Simone Bach 
Dal Ri. Ela deve procu-
rar a Secretaria da Fa-
zenda e Planejamen-
to no Centro Adminis-
trativo de Lagoa Bonita 
do Sul, portando os do-
cumentos de identifica-
ção para fazer a retira-
da do prêmio.

O Programa Nota Fis-
cal Gaúcha é uma ini-
ciativa do Estado que 
visa fomentar a cidada-
nia fiscal, concorrência 
leal e o aumento da ar-
recadação, por meio de 
estimulo à emissão de 

documentos fiscais pe-
las empresas e sua exi-
gência por parte dos 
consumidores. Fazen-
do o cadastro no Pro-
grama e exigindo a nota 
fiscal na hora da com-
pra, além de concorrer 
aos prêmios, os consu-

midores também esta-
rão contribuindo para 
o retorno de ICMS para 
o município.

Para participar bas-
ta cadastrar-se no site 
www.nfg.sefaz.rs.gov.br 
e solicitar o CPF na nota 
no ato da compra.

Conselho do Fundeb 
realiza reunião

Munícipe é contemplada no sorteio 
do Programa Nota Fiscal Gaúcha

Na terça-feira, 29 de 
junho, o prefeito 

Luizinho Fagundes e o 
secretário de Adminis-
tração e Recursos Hu-
manos, Cássio Lazzari, 
participaram de uma 
reunião na Assembleia 
Legislativa do Estado, 
promovida pelo depu-
tado Adolfo Brito. Na 
reunião, esteve presen-
te o secretário de Esta-
do, Luiz Afonso Busato, 
que explanou sobre o 

Programa Avançar Pa-
vimenta.

 O Programa prevê 
recursos para os muni-
cípios realizarem pavi-
mentação de ruas com 
o objetivo de melhorar 
a infraestrutura rodo-
viária para turismo e 
escoamento de produ-
ção, além de trazer mais 
qualidade de vida à po-
pulação.

De acordo com o pre-
feito Luizinho, o muni-

cípio apresentará pro-
jeto e realizará o cadas-
tramento para as obras 
de calçamento de ruas, 
onde seguindo os crité-
rios de avaliação, pode-
rá ser contemplado ou 
não no Programa. “La-
goa Bonita está empe-
nhada na busca de re-
cursos em outras esfe-
ras de Governo para a 
execução de obras no 
município”, destaca Fa-
gundes.

Lagoa Bonita do Sul encaminhará 
projeto para pavimentação de ruas 

do Programa Pavimenta

O prefeito de Lagoa Bonita do Sul, 
Luizinho Fagundes, juntamente com o 
secretário de Agricultura e Meio Am-
biente, Paulo Munir Cerentini, na quin-
ta-feira, 24 de junho, estiveram em 
Porto Alegre, no gabinete do deputa-
do estadual Adolfo Brito.

Na ocasião, os representantes mu-
nicipais entregaram ofício ao deputa-
do Brito reiterando o pedido para que 
o município seja contemplado com a 
destinação de 40 módulos sanitários, 
sendo que o projeto está aprovado 
junto ao Governo de Estado só aguar-
dando a liberação de recursos, quan-

do também entregaram ofício junto à 
Secretaria de Saúde de Estado refor-
çando o pedido. 

Outro assunto tratado junto ao gabi-
nete do deputado Brito foi sobre o pos-
sível enquadramento de Lagoa Bonita 
do Sul no novo projeto do Governo do 
Estado, o Avançar Pavimenta que pre-
vê financiamento de obras de infraes-
trutura para as cidades. 

De acordo com o prefeito Luizinho 
e o secretário Paulo, a viagem foi mui-
to positiva, onde foi tratado de impor-
tantes assuntos para atender as de-
mandas do município e da população.

Prefeito e secretário tratam 
das demandas municipais 

em Porto Alegre

>> Prefeito e secretário participam de reunião do Projeto Pavimenta

>> Prefeito e secretário viajam a Porto Alegre
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BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

Resumo da 24ª Sessão Ordinária (28/06/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 28 de
junho, às 18h, na 24ª Sessão Ordinária do ano. 
 Em pauta as seguintes proposições apresentadas pelos Vereadores.
Proposições apresentadas pelos vereadores:
PEDIDO DE INFORMAÇÃO 30 DO Ver. JEFERSON MATANA: Que o executivo 

informe, através do setor competente:
a. Quais são os empreendedores contemplados com a Concessão 

de Uso dos módulos localizados nos CEIS –  Centro de Empreendedores 
Individuais de Sobradinho, junto à praça 07 de Setembro; 

b. Quais os requisito para o Empreendedor ser contemplado com 
a Concessão de Uso dos CEIS. 

c. Se existe lista de espera para a utilização dos módulos, e em 
caso positivo, apresente cópia desta lista;

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legislação 
municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações. 

Você pode acompanhar o andamento dos Projetos na aba “Atividades 
Legislativas - Projetos” na página inicial do site da Câmara, lá também é 
possível acessá-los na íntegra. Você também pode ouvir as Sessões na aba 
“Ouça as Sessões” na página inicial do site.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 05 de julho, às 18h.
O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE DE 

CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

                   EDITAL DE PROCLAMAS
 
Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de Arroio do 
Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habilitaram-se na 
forma da Lei e pretendem se casar:  
 

1. Gian Antonio Faller e Jaíne Dias;

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma da Lei 
junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. Castelo Branco-075, 
sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 3747-1271.

Arroio do Tigre-RS, 15 de Junho de 2021.
  Meraci Terezinha Rech Zimmer

                                                       Registradora Civil

Elias! 
Por você... temos razões para seguir!

Você foi grande, honrou sua vida, 
seus pais, sua família, seus amigos, 

sua comunidade, seu município.
Deixou marcas que não serão esquecidas... 

de bondade, amor, respeito, 
tolerância e trabalho!

  Hoje, eu Keni; nossos filhos Eliana, Talissa e Gustavo; 
genros Diordi, Tássio e nora Rafaela; netos Antônio e Clara, 

AGRADECEMOS! 
    Hospital Dr. Homero de Lima Menezes; médicos Ozório, 
Zasso, Humberto, Dra. Alexandra e Marcelo; toda equipe 
de enfermeiros; padres Gelso Bernardy, Matheus Venturini 
e Edson Pereira; Prefeitura de Passa Sete; Secretaria 
Municipal de Saúde, em especial Milena. A todos os 
parentes, vizinhos, amigos da saúde; Comunidade São 
Miguel e Nossa Senhora das Graças; MCC; Ministros; 
Empresas Pantz, Philip Morris, SC Cereais e Funerária 
Rech.

Pelo carinho demonstrado nestes momentos 
difíceis, nosso muito obrigado!

Elias! Te amaremos sempre!

* 31 / 07 / 1960
† 04 / 06 / 2021

AGRADECIMENTO

ELIAS
NUNES DE
MORAES

EDITAL DE PROCLAMAS

  Marcela Pasuch, Registradora Civil das Pessoas Naturais de 
Ibarama, RS, no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER 
que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar:

DARCÍ ROQUE BOLFE e QUEITI ZANELLA

  Caso alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma 
da Lei junto ao Serviço Notarial e Registral de Ibarama, na Rua 
Victorio Alberto Grando, nº 250, ou pelo Fone: (51) 3744 1168.

Ibarama-RS, 02 de julho de 2021.

Marcela Pasuch - Registradora

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realizará 
abertura da licitação a seguir mencionada:

Pregão Presencial RP 27/2021 – Aquisição de Computadores e 
Acessórios de Informática para o Município de Tunas, conforme 
exigência do edital. Abertura as 09h00min do dia 14/07/2021.

Tomada de Preços 01/2021 – Contratação de Empresa para prestação 
de serviços Médicos para a população do Município de Tunas, conforme 
exigência do edital. Abertura as 09h00min do dia 19/07/2021.

Maiores informações e edital podem ser obtidos junto a Prefeitura 
Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, neste Município, e no 
site www.tunas.rs.gov.br.

Tunas, RS, 02 de julho de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

EXTRATO DE RATIFICAÇÃO

Dispensa de Licitação N°33/2021 – Objeto: Liberação de PPCI; 
Contratante: Município de Tunas; Contratada: MARIELZA CAVALLI, 
CNPJ N° 10.737.812/0001-78; Valor: R$ 20.136,00; Data de Ratificação: 
17.06.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°34/2021 – Objeto: Recarga de Extintores; 
Contratante: Município de Tunas; Contratada: KOHLER ENGENHARIA 
LTDA, CNPJ N° 31.474.563/0001-45; Valor: R$ 4.505,00; Data de 
Ratificação: 24.06.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 
14.133/2021.

Dispensa de Licitação N°35/2021 – Objeto: Aquisição de material 
para perfuração de poços artesianos; Contratante: Município de Tunas; 
Contratada: COMERCIO DE MATERIAL ELETRICO KONRAD LTDA, CNPJ 
N° 09.255.199/0001-73; Valor: R$ 12.354,96; Data de Ratificação: 
24.06.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.

Tunas, RS, 02 de julho de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a seguir 
mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Prefeitura 
Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, ou pelo 
site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

PREGÃO ELETRÔNICO 006/2021 Abertura 15/07/2021 às 09:30 Hs 
Objeto: Aquisição de um veiculo tipo sedam 0 km (especificações 
encontra-se  no edital)

Lagoão, 01 de  Julho  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

TERMO DE PUBLICAÇÃO
PROCESSO SELETIVO 006/2021

NELIO FORNARI, Prefeito Municipal em exercício de Lagoão, Estado do 
Rio Grande do Sul, nos uso das atribuições que lhe confere a Lei Orgânica 
torna público que está aberto o processo seletivo 006/2021 que visa a 
contratação DE  01 + CR AGENTE DE COMBATE A ENDEMIAS.

As inscrições serão do período de 05/07/2021 à 09/07/2021. O edital 
pode ser obtido na integra junto a Prefeitura Municipal ou Secretaria 
Municipal da Administração, situada na AV. Manoel de Brito, 800, neste 

Município.
Lagoão, 01 de Julho de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DE EDITAIS

Pregão Presencial RP 39/2021: Contratação de Empresa para prestação 
de serviços de zeladoria em imóveis públicos. Data de início da sessão de 
lances: 15/07/2021 às 09 horas.

Tomada de Preços para Obras e Serviços de Engenharia 40: Contratação 
de Empresa com mão de obra e material para construção de Praças no 
Bairro Pinhal e no Bairro Baixada e com Recursos da Emenda Parlamentar 
nº 202028580011, nos Bairros Copetti, Rio Branco e Vera Cruz, conforme 
memorial descritivo e projeto em anexo. Abertura dos envelopes 
documentos será às 09 horas do dia 20/07/2021, Cadastramento até o 
dia 16/07/2021

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Administrativo 
Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis aos 
interessados no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 
200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.sobradinho-rs.com.br/
transparencia/licitaçoes/2021.

A Prefeitura Munici-
pal e Emater/RS - 

Ascar de Arroio do Ti-
gre convidam para a 
Feira de Produtos Co-
loniais e Artesanato 
que ocorrerá nesta sex-
ta-feira, 2 de julho, das 
14h às 18h, na Praça 
Deputado Ivo Mainardi.

A Agroindústria De-
lícias da Colônia, de 
Coloninha, estará jun-
to à Feira do Agricultor, 
com pães, cucas, bis-
coitos e bolachas arte-
sanais preparados pe-

las mulheres que inte-
gram a Associação De-

lícias da Colônia.
Além disso, a Casa 

do Artesão, ao lado do 
espaço da Feira esta-
rá aberta com diversos 
produtos em lãs, borda-
dos e costura.

Feira de Produtos Coloniais e 
Artesanato será realizada hoje

DIVULGAÇÃO

ARROIO DO TIGRE

Ouça a programação e 
participe

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

Curta a 
Gazeta
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 Operador de máquinas da Prefeitura morre 

em acidente de trabalho em Passa Sete
>> TRAGÉDIA   Prefeitura decretou luto ofi cial por três dias no município

Um homem morreu 
em um acidente de 

trabalho na tarde da 
quarta-feira, 30 de junho, 
na localidade de Linha 
Paulus, em Passa Sete. A 
vítima, Marcelo Fernan-
des, conhecido como To-
ropi, de 47 anos, era fun-
cionário da Prefeitura do 
município. Marcelo tra-
balhava como operador 
de máquinas desde o dia 
16 de abril de 2012.

Segundo informações 
do Corpo de Bombeiros 
Voluntários de Sobra-
dinho, uma escavadeira 
hidráulica da Secretaria 
de Obras trabalhava em 
uma pedreira do muni-
cípio quando várias pe-
dras acabaram desmo-

ronando de um paredão 
e caindo sobre a cabine 
da máquina. O operador 
morreu na hora.

Os bombeiros, com au-
xílio de uma equipe da 
Prefeitura, trabalharam 
na remoção do corpo. A 
Polícia Civil de Sobradi-
nho também foi aciona-
da. O Instituto Geral de 
Perícias (IGP) esteve no 
local, para levantamen-
tos.

Prefeitura decreta 
luto oficial
A Prefeitura de Passa 

Sete, através do prefeito 
Maurício Afonso Ruoso, 
decretou luto oficial por 
três dias em virtude do 
falecimento do funcioná-

rio, que estava em pleno 
exercício de atividades 
funcionais no cargo de 
operador de máquinas.

Em nota, a Prefeitura 
também destacou que 
Marcelo Fernandes era 
um servidor experien-

te e muito dedicado, que 
deixa familiares, amigos 
e colegas de trabalho en-
lutados com uma partida 
repentina e desoladora: 
“a todos os amigos, co-

legas de trabalho e fami-
liares, o nossos mais pro-
fundos sentimentos pela 
irreparável perda”.

A cerimônia de despe-
dida ocorreu na tarde da 

quinta-feira, 1º de julho, 
na Câmara Municipal de 
Vereadores. Após, o cor-
po foi conduzido ao ce-
mitério em Linha Jari, no 
município de Toropi.

FOTO: DIVULGAÇÃO/CBVSDIVULGAÇÃO

>> Marcelo Fernandes

Cerca de 800 quilos de alimentos impróprios para consumo são apreendidos
SOBRADINHO

Agentes da Força-Tare-
fa do Programa Seguran-
ça Alimentar fiscalizaram 
nesta quarta-feira, 30, três 
estabelecimentos em So-
bradinho. Ao todo, 833 
quilos de alimentos im-
próprios para o consumo 
foram apreendidos duran-
te a ação e os comércios fo-
ram autuados.

Os principais proble-
mas encontrados (quase 
a totalidade deles em ape-
nas um dos mercados) fo-
ram produtos fora dos pra-

zos de validade, falta de 
conservação em tempera-
tura adequada e comercia-
lização de produtos sem 
comprovação de origem.

Conforme o coordena-
dor do Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gae-
co) – Segurança Alimen-
tar, promotor Alcindo Luz 
Bastos da Silva Filho, nes-
te local onde foi encontra-
da a maioria das irregu-
laridades, foi identificado 
um depósito clandestino 

“onde estavam sendo ar-
mazenados todos os pro-
dutos que não podiam es-
tar à vista, como torresmo, 
banha, bebidas, carnes e 

embutidos sem procedên-
cia, justamente para que a 
fiscalização não os encon-
trasse”.

Também participaram 

da operação a promotora 
de Justiça Amanda Giova-
naz, representantes da Vi-
gilância Sanitária Munici-
pal, das Secretarias de Es-

tado de Agricultura e de 
Saúde, da Delegacia de Po-
lícia de Proteção ao Consu-
midor e da Patrulha Am-
biental da BM.

FOTOS: DIVULGAÇÃO/MP

Em decorrência da pandemia, a 
cooperativa Sicredi Centro Serra RS, 
optou por realizar sua tradicional 
assembleia deste ano em formato 
digital, seguindo a legislação e os 
protocolos estabelecidos pelas 
autoridades. Como forma de estimular 
os associados a participarem, somou 
a assembleia digital à campanha “Doe 
Solidariedade”. A cada associado que 
efetuasse cadastro e se conectasse 
na plataforma virtual da Sicredi no 
período de 8 de março a 15 de abril, 
a cooperativa destinaria R$ 10,00 à 
entidades da comunidade em que está 
inserida.

Segundo o gerente da agência 
de Sobradinho, Itamar dos Santos, 
foram 2.300 participantes, os quais 
compreendem os municípios de 
Sobradinho, Passa Sete e Lagoa Bonita 
do Sul. Desta forma, totalizando o valor 

de R$ 23 mil. “Devido à pandemia e a 
situação difícil do Hospital, fizemos uma 
parceria muito legal com as entidades. 
Os três municípios, através de seus 
prefeitos, a Câmara de Comércio, 
Indústria e Serviços de Sobradinho 
(Caciss), o Projeto Arte e Cidadania, a 
Apae, Sindicato Rural,  os Bombeiros 
Voluntários e Paróquia Nossa Senhora 
dos Navegantes, juntamente com as 
equipes das agências da cooperativa, 
mobilizaram os associados para 
participar e, após, conseguirmos 
destinar este recurso”, enfatizou Santos.

De início, segundo o gerente, a 
ideia seria beneficiar o Projeto Arte 
e Cidadania e o Corpo de Bombeiros 
Voluntários de Sobradinho, “mas estes, 
com sua sensibilidade humanitária, 
abriram mão do recurso e contribuíram 
engajando a comunidade. Isso foi muito 
importante”.

Na tarde dessa segunda-feira, 28 
de junho, foi realizada a entrega dos 
materiais adquiridos com o montante 
e destinados ao Hospital São João 
Evangelista – Unidade II, de Sobradinho. 
Foram entregues: 1 berço leito com 
aquecimento para recém-nascido, 5 
cestos tipo cunha para berço, 5 berços 
em acrílico, 3 suportes para soro, 6 
escadas de dois degraus, 3 pinças e 3 
tesouras.

Santos lembra que em 2020 a 
cooperativa direcionou doações para 
os dois hospitais de Sobradinho. 
“Estes recursos são produzidos pela 
comunidade e uma boa parte retorna 
ao município através de obras sociais. A 
cooperativa indo bem financeiramente, 
é um valor que volta da instituição 
para beneficiar a comunidade. No ano 
passado foram mais de R$ 100 mil entre 
os dois hospitais”, enfatizou.

Campanha ‘Doe Solidariedade’ beneficia HSJE de Sobradinho
DIVULGAÇÃO
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Mãos que aquecem o coração: ação social leva 
peças para aquecer o frio de crianças e idosos

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Linhas, agulhas e mui-
to amor pelo próxi-

mo. É assim que podería-
mos resumir a ação social 
“Mãos que aquecem o co-
ração”, uma iniciativa da As-
sociação das Trabalhadoras 
Rurais de Sobradinho, que 
conta com o apoio do Escri-
tório Municipal da Emater 
e outros parceiros. A ativi-
dade teve a primeira edição 
realizada há um ano atrás, 
quando foi desenvolvida em 
parceria com o Rotary Club 
de Sobradinho. “Neste ano, 
em reunião com a direto-
ria da Associação, resol-
vemos dar continuidade a 

essa ação social. É uma cau-
sa tão nobre que ajuda vá-
rias outras pessoas”, afir-
ma a extensionista rural e 
social da Emater de Sobra-
dinho, Elisabete de Vargas.

Bete salienta que essa 
iniciativa, que iniciou na 
metade de junho, pensa 
muito no bem comum, é 
uma doação de tempo e 
de talento que as trabalha-
doras rurais têm na con-
fecção de roupas de bebê, 
meias adulto, meias infan-
tis e toucas, todas confec-
cionadas em tricô e crochê. 
“Com a execução dessa ação 
social promovemos ativida-
des de habilidades manu-
ais com elas, já que não po-
demos nos reunir de forma 
presencial em um grande 

grupo, elas vão poder fa-
zer isso à distância. Além 
disso, é uma terapia dian-
te deste momento de pan-
demia, além de ajudar enti-
dades com a doação das pe-
ças”, disse a extensionista. 

Ainda, está sendo desen-
volvida uma campanha de 
doação de alimentos não 

perecíveis. As trabalhado-
ras também vão estar doan-
do alimentos que irão incre-
mentar essa arrecadação.

A presidente da Associa-
ção das Trabalhadoras Ru-
rais de Sobradinho, Aline 
Carla Schmengler, reforça 
que essa é uma causa no-
bre, que beneficia muitas 
pessoas, ajudando àque-
les que não tem defesa por 
si próprios, que dependem 
de alguém, e esse alguém 
pode ser qualquer um que 
se disponha à ajudar. “Que 
essa ação sensibilize as pes-
soas para ajudar quem pre-
cisa”, disse. Conforme ela, 
essa ação é uma forma de 
manter as atividades mes-
mo diante da pandemia, 
“já que no meio disso tudo 
as pessoas não deixam de 
ter frio, fome, ter necessi-
dades, e de forma cuidado-
sa, respeitando as medidas 
de prevenção, esse ato de 
amor ao próximo será re-
alizado”.

Aline afirma que seu sen-
timento em relação à ação 
é de muito carinho pelas 

crianças e idosos. “A maio-
ria das pessoas da terceira 
idade são frágeis e indefe-
sas e dependentes da com-
paixão de alguém que pos-
sa ajudá-los. Aos inocentes 
recém-nascidos, a ação leva 
amor e esperança, para que 
cresçam e façam a diferença 
neste mundo. Que o alimen-
to forneça não só o conforto 
de uma barriga cheia, mas 
também o pensamento de 
que há pessoas boas e gene-
rosas no mundo e que essa 
ação possa mudar a consci-
ência das pessoas para nos 

apoiar, porque um dia todos 
nós iremos ficar velhos, as-
sim como todos já fomos re-
cém-nascidos”, explica.

O que será confecciona-
do pelo grupo será doado 
para entidades beneficen-
tes, que são: a Casa Geriá-
trica Bem Viver, de Sobra-
dinho; Hospital São João 
Evangelista – Unidade II; e 
para a Casa de Amparo Na-
vegantes de Salto do Jacuí 
será realizada a doação de 
máscaras e alimentos.

Suporte da Emater
A extensionista Bete ex-

plica que as entregas das 
peças e dos alimentos serão 
feitas para o diretor das ca-
sas ou do hospital, seguin-
do todas as medidas de pre-
venção à Covid-19, através 
da adoção dos protocolos 
estabelecidos pela Vigilân-
cia Sanitária. Conforme ela, 
a Emater segue orientando, 
ajudando, articulando esse 
trabalho de motivação, para 
auxiliar as trabalhadoras, 
proporcionando esse su-
porte. “Essa ação aquece o 
frio e o coração de alguém, 
então elas estão muito feli-
zes, realizadas com essa ati-
vidade mesmo à distância”, 
salienta.

Bete pediu a colabora-
ção das pessoas para abra-
çar a causa para que o gru-
po consiga atingir sucesso 
nesta iniciativa: “Ficamos 
muito agradecidos. Para 
ter sucesso precisamos do 
apoio da população”.

Conforme Noêmia Mel-
chior Tolotti, seu ingresso no 
grupo se deu a partir do con-
vite da extensionista da Ema-
ter, Elizabete. “Sempre tive 
vontade de participar como 
voluntária de projetos so-
ciais, então foi unir o útil e o 
agradável, fazer o que gosta-
va e ajudar pessoas que pre-
cisavam”, conta.

Noêmia salienta que con-
tinuou confeccionando as pe-
ças mesmo depois da primei-
ra edição da iniciativa. “Com-
prava as lãs e fui confeccio-
nando enxovais para recém-
nascidos e outros para crian-
ças maiores. Fui colocando 
em cada ponto que fazia mui-
to amor e carinho, a cada dia 

mais fui pegando gosto pela 
causa e continuo, pois é algo 
gratificante. Foram muitas 
peças, espero assim ter con-
tribuído com pessoas que fa-
rão bom uso delas”, disse.

Segundo ela, é uma felici-
dade e uma realização mui-
to grande estar participan-
do desta ação. “Sinto-me fe-
liz e realizada, sou grata a 
Deus pelo que tenho e pela 
graça de poder ajudar essas 
crianças. Acredito que gen-
tileza gera gentileza, ainda 
mais no momento que esta-

mos vivendo com essa pan-
demia. Ações de carinho nun-
ca são demais”, reforça.

Noêmia disse que projetos 
como esse devem continuar, 
serem permanentes. No caso 
de quem não sabe costurar, 
sugere que, quem desejar, po-
deria contribuir com doação 
de lãs, assim todos estariam 
contribuindo para aquecer 
quem sente frio, e aquecen-
do o próprio coração, num 
movimento para melhorar o 
dia a dia dessas pessoas que 
precisam.

Amor por 
ajudar

Pontos de arrecadação
Para a arrecadação 

de alimentos, há 
caixas disponíveis nos 
Supermercados Treviso 
de Sobradinho, matriz 
e filial. Já as caixas 
para arrecadação de 
novelos de linha estarão 
disponíveis na Tricolã e na 
AT Confecções. “Qualquer 
doação é bem-vinda, 
seja um novelo novo, 
um restinho de lã que 
sobrou... As trabalhadoras 
são muito criativas, elas 
vão emendar com outro 
pedacinho, vão fazer uma 
manta, uma meia de lã, 
enfim, tudo é útil”, reforça 
Bete.

 
Agradecimento
A Associação das 

Trabalhadoras Rurais 
e a Emater também 
agradecem os apoiadores 
da iniciativa: ONG 
Você Mulher, AT 
Confecções, Loja Tricolã e 
Supermercados Treviso.

FOTO: KATIELI KOHLS

ARQUIVO PESSOAL

>> Solange Guerreiro e a extensionista Elisabete 

De acordo com Aline, através dessa inicia-
tiva as trabalhadoras mostram seu protago-
nismo e união na sociedade. “Nós podemos 
fazer a diferença, nos doamos e nos unimos 
para fazer o bem ao próximo. Que pensamos 
em construir uma sociedade mais humana e 
solidária, em vez de uma hipócrita e egoísta. 
Devemos parar de pensar no próximo como 
um rival, mas sim como um companheiro de 
vida. Como diz minha grande amiga Bete: um 
pequeno gesto às vezes é o que precisamos 
para a realização de grandes obras”, enfatizou.

A vice-presidente da Associação das Tra-
balhadoras Rurais, Solange Guerreiro, salien-
tou que o grupo pede apoio da comunidade 
para desenvolver a ação. “Um novelo já vai 
nos ajudar muito, se quiser doar mais, me-
lhor”, destaca. Segundo Solange, as trabalha-
doras rurais tem suas tarefas de casa, mas 
mesmo assim elas ainda tem um tempo para 
desenvolver essa ação de doação. “É uma ação 

muito importante, ainda mais diante desta 
pandemia, é sempre importante pensar um 
no outro”, afirma.

Protagonismo das trabalhadoras rurais
ARQUIVO PESSOAL

>> Presidente da Associação, Aline

Com a chegada do inverno, vieram as baixas temperaturas e
para que todos possam ficar quentinhos, que tal doar aquela

peça de roupa, aquele edredom... que estão guardados 
no guarda-roupas para quem precisa?

Doações podem ser feitas no CRAS de Ibarama, no
Supermercado Lazzarotto, na loja Cátia Modas e na
E.E.E.M Catarina Bridi, no horário de expediente de

cada estabelecimento. 
E a retirada de peças pode ser feita no CRAS, às

terças e quintas!
 

Leve a sua sacola, de preferência de tecido, assim
estará ajudando o Meio Ambiente. 

Para mais informações, entre em contato pelos
telefones: (51) 3744-1224 ou (51) 9 9579-1214!

Município de
Ibarama
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O sentimento de alegria e 
a emoção do domingo, 

27 de junho, ficarão marca-
dos para sempre na memó-
ria da família Puntel. A ceri-
mônia de ordenação sacer-
dotal de don Tácio Alexan-
dre Puntel ocorreu às 11h 
de Brasília, 16h na comuna 
italiana. Na primeira fila es-
tavam os pais, Gilson e Mar-
ta Puntel e a irmã do novo 
sacerdote, Marindia, natu-
rais da região Centro Serra e 
que adotaram a Itália como 
novo lar. 

Quem é don Tácio?
O menino Tácio Alexan-

dre Puntel nasceu em Ar-
roio do Tigre em 20 de de-
zembro de 1979. Foi batiza-
do em 12 de janeiro de 1980 
na Paróquia Sagrada Família. 
Aos 3 anos de idade mudou-
-se com a família para Ibara-
ma, onde frequentou o jar-
dim de infância. Quase dois 
anos depois, seus pais Gilson 
e Marta Puntel fixaram resi-
dência com os filhos em So-
bradinho, onde permanece-
ram até a recente viagem em 
definitivo para a Itália.

Até a quinta série, Tácio 
estudou na Escola Estadual 
Lindolfo Silva, transferindo-
-se para a Escola Padre Ben-
jamim Copetti onde con-
cluiu o ensino médio. Duran-
te dois anos cursou a facul-
dade de Direito, na Universi-
dade de Caxias do Sul (UCS), 
mas por não acreditar que 
esta seria sua vocação, não 
seguiu adiante na gradua-
ção. “Neste período auxiliei 
meus pais na cantina de vi-
nho da família, até para ter 
um tempo para pensar e me-
ditar sobre o futuro e o que 
realmente queria”, relatou.

Além de se interessar 
por história e religião, o jo-
vem integrou o Movimento 
de Emaús e reconhece que 
a proximidade com alguns 
sacerdotes o fez tomá-los 
como exemplos e influência 
para a trajetória que viria a 
percorrer. Entre eles estão o 
Frei Valmor Pastre, Padre Sil-
vio Rockembach e don Tar-
cisio Puntel, este último foi 
quem o convidou para estu-
dar no Seminário de Udine, 
na Itália. 

A decisão pela vida sacer-
dotal não foi imediata. “Tu 
fica pensando sempre em 
fazer outras coisas,  tem ou-
tros projetos. E são tantas 
coisas que acontecem em 
sua vida que vão te levan-
do a perceber a presença 
de Deus, a manifestação de 
Deus e devagar você vai to-
mando consciência das coi-
sas. É um percurso espiritual 
que cada um faz, com tem-
pos diferentes, e para mim 
foi acontecendo assim. Ain-
da, como eu participava das 
atividades da Igreja, meus 
pais eram do Conselho da 
Paróquia Nossa Senhora dos 
Navegantes, eu tive a opor-
tunidade de conhecer muito 
bem o Frei Valmor e o padre 
Silvio e conversar com eles, 
pois vendo a vida deles se 
começa a interrogar sobre a 
sua própria vida”, ressaltou.

Das experiências
Durante estes anos no 

novo continente, Tácio co-
nheceu a Terra Santa, San-
tuários Marianos, Santuá-
rio de Fátima, entre outros. 
Experiências de fé que ex-
pandiram sua visão, mexe-
ram com a fé interior, além 
de leva-lo a conhecer a his-
tória do país, as tradições, 
a vida das comunidades de 
perto, a realidade do coti-

diano na Itália. Entre as ex-
periências uma se destaca, a 
de ser assessor do Papa Ben-
to XVI. “Foi uma experiência 
extraordinária. Foi nos dias 7 
e 8 de maio de 2011, quan-
do esteve em Aquileia, em 
Veneza. Eu segurei a Cruz 
no lado de trás do papa mó-
vel. 300 mil pessoas gritan-
do o nome dele, aí passa um 
filme na cabeça, são coisas 
que acontecem e a gente não 
consegue entender. Eu tive 
a oportunidade de conver-
sar com o Papa por três ve-
zes. E ele falava em portu-
guês perfeitamente. Até fi-
quei espantado pelo portu-

guês que falava, que não era 
o de Portugal, mas sim o nos-
so, brasileiro. Ele me pergun-
tou de onde eu era, o que eu 
fazia, me deu uma benção 
com um terço que tenho até 
hoje. É uma pessoa de uma 
inteligência extraordinária, 
de uma simplicidade e bon-
dade imensa. Isso é algo que 
vai ficar marcado em minha 
vida”, recordou, lembran-
do que também esteve bem 
próximo do Papa Francisco.

A vida na Itália
A escolha pela Itália é 

uma questão de família, con-

forme conta o padre. “Como 
somos de origem italiana 
sempre tivemos este sonho 
de conhecer a Itália, essa coi-
sa que os descentes trazem 
dentro de si, de ter orgulho 
dos antepassados, que lu-
taram e construíram a vida 
do outro lado do mundo”, 
enfatizou. 

Em 2005, com a realiza-
ção do Encontro da Famí-
lia Puntel, em Sobradinho, o 
qual reuniu centenas de des-
cendentes, aproximou-se de 
don Tarcisio Puntel, que o in-
centivou ao seminário.

O primeiro a ir para a Itá-

lia foi Tácio. A irmã, Marin-
dia, se mudou em 2008. Já 
os pais foram em definiti-
vo em 2019, mas mantém a 
casa no Centro Serra. “Nunca 
esquecemos de nossos ami-
gos, estamos sempre con-
versando. Mesmo que a gen-
te vá para outro país, busca-
mos sempre manter nossas 
tradições, como o churras-
co e o chimarrão, esses não 
podem faltar aqui”, destacou 
o padre.

Hoje eles se dividem en-
tre Udine e Paluzza, esta na 
fronteira com a Áustria, onde 
viveram seus bisavós.

Natural do Centro Serra, Tácio Puntel é ordenado padre na Itália
>> VOCAÇÃO   Vivendo no país europeu, o então diácono recebeu a ordenação 
sacerdotal na Catedral de Udine, região de Friuli-Venezia Giulia, no último domingo

Foi em setembro de 2005 que Tácio 
Puntel ingressou no Seminário de Udi-
ne, na Itália. Segundo ele, o primeiro sul-
-americano a estudar neste local. Em 
2011, com a conclusão dos estudos, foi 
ordenado diácono, mesmo período em 
que recebeu o diploma em Teologia pela 
Faculdade Teológica do Triveneto, com 
sede em Padova.

Em 2012 retornou ao Brasil para au-
xiliar a família e organizar viagens inter-
nacionais com grupos de pessoas da re-
gião Centro Serra e do Brasil, que tinham 
como destino o país europeu, especial-
mente pelos pais serem fundadores da 
Associação Fogolar Friulano. 

Três anos depois, em setembro de 
2015, voltou em definitivo para a Itália. 
“Logo após meu retorno comecei a tra-
balhar com um sacerdote que tinha uma 
comunidade para recuperação de depen-
dentes químicos e pessoas com outros 
problemas,  permanecendo até a pouco 
tempo nesta missão. Fiz outros estudos 
na Universidade de Udine e me tornei 
Educador Profissional”, contou.

Aproximadamente um mês atrás, Tá-
cio foi chamado pelo Arcebispo de Udi-
ne, Monsenhor Andrea Bruno Mazzocato, 
para comunicá-lo que seria ornenado sa-
cerdote e contribuiria, a partir de então, 
não mais como diácono, mas como padre. 
“A gente sempre espera, mas foi um cho-
que. De repente tudo aquilo que você so-
nhou chegou ali na sua frente, está aí sua 
ordenação”, enfatizou.

A celebração foi preparada e ocorreu 
no último dia 27 de junho, na Catedral 
de Udine. Sob as bênçãos do arcebispo e 
sacerdotes daquela região italiana, bem 
como da família e da comunidade, tor-
nou-se don Tácio (don é a denominação 
dada na Itália para quem se ordena pa-
dre). “Estava contente e nervoso. Passa 
um mundo na nossa cabeça. Quando es-
tamos deitados no chão e as pessoas in-
vocando os santos, rezando por ti, depois 
na unção das mãos, na consagração da eu-
caristia, é tudo muito forte”, disse.

A entrega da veste pela família, um dos 

momentos da celebração, é uma tradição 
que simboliza como a entrega do filho nas 
mãos da igreja. “Eles estarem aqui junto 
comigo e acompanharem esse percurso, 
é uma emoção muito forte”, relatou.

O sentimento da família, como des-
creve a mãe, Marta Puntel, é de extre-
ma gratidão. “Só tenho que agradecer a 
Deus, pois sempre pedi que fizesse o me-
lhor para o meu filho. Se hoje ele é padre 
foi porque Deus quis e só tenho que di-
zer, muito, muito e muito obrigado”, re-
latou ela, dizendo que momentos como 
este são eternos e, sem dúvidas, ficarão 
marcados na história de Udine e também 
do Centro Serra.

Quanto aos próximos passos, o novo 
padre ainda diz não ter definições, so-
mente que deve permanecer em paró-
quia dentro do território da província 
de Udine e aguarda orientações. “A pri-
meira missa devo celebrar neste domin-
go, 4 de julho, em Cleulis, na igreja onde 
meus bisavós foram batizados”, salientou. 
“Quanto ao futuro coloco tudo nas mãos 
de Deus e espero poder corresponder no 
melhor modo a esta tão importante cha-
mada”, enfatizou.

O percurso até a ordenação sacerdotalNathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Com a família durante comemoração pela ordenação

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 901,032
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 02/07                    R$ 6,11

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 275,50mm   Junho 206mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 
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Ação da Fundação Internacional 
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Hospital Dr. Homero
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>> SOBRADINHO   Foi aprovado projeto no valor de 
aproximadamente R$ 450 mil para construção de novo 
centro cirúrgico na casa de saúde

Em uma ação solidá-
ria, a Fundação In-

ternacional de Lions 
Clubs, através de apro-
vação de projeto enca-
minhado pelo Lions Clu-
be de Sobradinho, des-
tinará aproximadamen-
te R$ 450 mil ao Hospi-
tal Dr. Homero Menezes, 
com sede no município. 
O projeto contemplará a 
construção de um novo 
centro cirúrgico.

O projeto escrito pelo 
coordenador de LCIF 
(Lions Clubs Internatio-
nal Foundation) do Dis-
trito Lions LD-2, que en-
globa Sobradinho, Eloy 
Maury Metz, foi enca-
minhado para análi-
se no início deste ano e 
teve aprovação no mês 
de abril. “O projeto nas-
ce dessa necessidade de 
o hospital ter um novo 
centro cirúrgico para 
poder atender a popu-

lação e porque a deman-
da por cirurgias está au-
mentando. Hoje as pes-
soas precisam se deslo-
car para Santa Cruz do 
Sul, Porto Alegre, para 
realizarem vários tipos 
de procedimentos. En-
tão também prevendo 
alguma possível espe-
cialização, esse projeto 
pode vir ao encontro”, 
explicou.

Segundo o coordena-
dor, o valor aprovado é 
de 80 mil dólares ‘leo-
nísticos’, o que totaliza 
aproximadamente R$ 
450 mil. Deste montan-
te, 75% é destinado pela 
Fundação Internacio-
nal de Lions e os outros 
25% são uma contrapar-
tida dos Lions Clubes de 
Sobradinho, Candelá-
ria e Aliança – de San-
ta Cruz do Sul, que en-
caminharam o projeto à 
Fundação.

A construção, segun-
do Metz, deve ter início 
no mês de julho, tendo o 
recurso já assegurado, e 

a previsão de conclusão 
é para dezembro. Du-
rante cinco anos, como 
ressalta o coordenador, 
será realizada uma fis-
calização pela governa-
doria do Distrito e pelos 
clubes que o compõem, 
com vistas na manuten-
ção daquilo que foi cons-
truído, para que mante-
nha-se ativo. O Hospi-
tal Dr. Homero aguarda 
a realização de nova re-
união com representan-
tes do Lions.

Segundo a presiden-
te do Lions Clube de So-
bradinho, Rosane Cides, 
o projeto seria apresen-
tado oficialmente jun-
to com a posse da nova 
diretoria do clube, mas 
devido às restrições im-
postas pela pandemia, 
ficou para um momento 
posterior. Ela segue na 
presidência da entidade, 
assim como a equipe já 
composta. “É uma forma 
de investirmos na saúde 
da região, da nossa co-
munidade. Também pela 

questão de abrangência 
de atendimentos”, res-
saltou Rosane ao falar 
sobre o projeto.

O Lions Clubs In-
ternational é uma das 
maiores organizações 
de clubes de serviços 
do mundo, com sedes 
espalhadas em mais de 
200 países, 47 mil Lions 
Clubs e aproximada-
mente 1,4 milhão de as-
sociados. Estes “leões” 
contribuem com doa-
ções que chegam à Fun-
dação e são revertidas 
para ações e projetos so-
ciais, também para aten-
der necessidades locais, 
além de os voluntários 
doarem seu tempo para 
muitas atividades nas 
comunidades em que es-
tão inseridos. “O Lions 
conta com o apoio da 
comunidade e de todos 
os setores da sociedade 
para que possa conti-
nuar fazendo a diferen-
ça. O nosso lema é Onde 
há uma necessidade, há 
um leão”, reforça  Metz.

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

NATHANA REDIN




